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SANSE

  ALCOBENDAS

COMUNIDAD
El Salón de Plenos del Ayuntamiento de San 
Sebastián de los Reyes, el espacio de mayor 
representación institucional de la ciudad, volvió 
a acoger el pasado jueves,  27 de marzo, una 
nueva edición de la entrega de los Premios al 
Mérito Deportivode la localidad. Una actividad de 
siempre resulta entrañable.   P.  6

Premios al mérito deportivo

Alcobendas fue escenario el sábado, 
29 de marzo de un solemne acto de 
jura de bandera de 205 civiles en el 
que participaron la presidenta de la 
Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, 
y la alcaldesa de Alcobendas, Rocío García 
Alcántara. La alcaldesa aseguró “este ha 
sido un acto muy importante para nuestra 
ciudad, que refleja el compromiso de las 
fuerzas armadas con la sociedad.   P. 3

JURA DE BANDERA 
DE PERSONAL CIVIL

La presidenta, Isabel Díaz Ayuso, se ha 
reunido con medio centenar de alcaldes de 
los municipios afectados por las lluvias de 
los últimos días para ofrecerles ayudas para 
afrontar las consecuencias de las borrascas 
durante el mes de marzo.    P.  20

Ayudas a municipios por 
daños de las borrascas

“Seguimos en línea ascendente, con 
un buen funcionamiento y gestión 
en el ayuntamiento y en el equipo de 
gobierno,  que tiene como objetivo el 
seguir mejorando la vida de nuestros 
vecinos en todos los ámbitos, en el 
deportivo, cultural, medioambiental. 
En definitiva, tratamos de darles todo lo 
que ellos necesitan y es lo que estamos 
haciendo desde el Partido Popular, 
que desde el año 1995 estamos 
gobernando en este municipio y, 
sinceramente, creo que el nombre de 
Valdeolmos-Alalpardo se conoce más 
en el exterior, no solamente a nivel de 
la comarca, porque aunque seamos un 
municipio pequeño hacemos las cosas 
con sentido común y a estas alturas de 
la legislatura ya llevamos un 70 % del 
programa electoral cumplido”. Podrán 
encontrar una interesante entrevista 
en páginas interiores.   P.  10

“En Valdeolmos-Alalpardo seguimos en línea
  ascendente y con un buen funcionamiento”
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El alcalde de Madrid, José Luis Martínez-
Almeida, ha presentado el proyecto 
para soterrar el tráfico del último tramo 
del paseo de la Castellana, frente a las 
Cuatro Torres, y ha dado a conocer los 
detalles de esta intervención liderada 
por el Ayuntamiento de la capital. Un 
proyecto que costeará y ejecutará el 
consistorio madrileño y que forma 
parte de las actuaciones asociadas a 
Madrid Nuevo Norte. De hecho, con 
este cubrimiento, el conjunto de las 
Cuatro Torres, Caleido y el Hospital 
La Paz pasarán a formar parte del 
mismo entorno urbano que el Centro 
de Negocios de Madrid Nuevo Norte. 
La actuación unirá zonas hasta ahora 
aisladas entre sí por el tráfico rápido 
de la Castellana, creando en su lugar 
una extensa zona verde, que recibirá el 
nombre de “Parque Castellana”.

Integración con 
Madrid Nuevo Norte
La zona donde se ubican tanto 
las Cuatro Torres como Caleido, 

que alberga el campus vertical de 
IE University y una animada área 
comercial quedará así totalmente 
integrada con Madrid Nuevo Norte y 
con la histórica colonia de San Cristóbal, 
gracias al soterramiento del tráfico 
rápido hasta llegar al Nudo Norte, y la 
creación en superficie de un parque de 
una hectárea. También el hospital La 
Paz, que va a ser totalmente renovado 
y ampliado por parte la Comunidad 
de Madrid, va a quedar integrado 

en el conjunto urbano, mejorando 
sensiblemente su accesibilidad y su 
entorno.

Carril bici, una colina 

artificial con graderío, 
pérgolas y una fuente 
monumental
El soterramiento del tráfico cuyos 
trabajos comenzarán en los próximos 

meses, va a tener lugar en el tramo 
de la Castellana, entre la calle Sinesio 
Delgado y el Nudo Norte de la M-30. En 
su superficie se plantarán cerca de 800 
árboles y el nuevo parque estará dotado 
de un carril bici, una colina artificial 
con graderío, pérgolas para aportar 
sombra y una fuente monumental, 
entre otros elementos para el ocio y el 
esparcimiento.

Las obras comenzarán 
antes del próximo verano
La actuación tendrá 675 metros de 
longitud, abarcará una superficie de 
70.000 metros cuadrados en superficie, 
lo que permitirá la integración como un 
solo ámbito continuo del entorno de las 
cinco torres y el Hospital Universitario 
La Paz con la antigua colonia de EMT 
y el futuro centro de negocios que 
contempla Madrid Nuevo Norte., y sus 
obras arrancarán antes del próximo 
verano, concluyendo la intervención 
en 2027, según las previsiones del 
Ayuntamiento.

   ASÍ SERÁ "PARQUE CASTELLANA", LA
  ZONA VERDE QUE UNIRÁ CUATRO TORRES
  CON MADRID NUEVO NORTE

   - Se trata del soterramiento del último tramo de la Castellana, un proyecto del Ayuntamiento de Madrid que

        cerrará una brecha urbana, conectando barrios, y la cubrirá de verde.

     - El alcalde de la capital, José Luis Martínez Almeida, ha dado a conocer el parque, que sustituirá al tráfico de

        coches, con cerca de 800 árboles, carril bici, colina artificial, graderío, pérgolas y una fuente monumental.

     - El soterramiento, comenzará antes del verano, según las previsiones del consistorio, y concluirá en 2027.

   EL AYUNTAMIENTO DE MADRID APRUEBA INICIALMENTE EL PROYECTO DE URBANIZACIÓN 
     DE LAS TABLAS OESTE, EL PRIMERO DE LOS CUATRO ÁMBITOS DE MADRID NUEVO NORTE

ACTUALIDAD

Así lo ha anunciado en rueda 
de prensa la vicealcaldesa y 
portavoz municipal, Inma Sanz, 
tras la reunión semanal de la 
Junta de Gobierno.

Madrid Nuevo Norte aportará 
infraestructuras clave, ampliando la 
red de transporte y la conectividad 
de la ciudad y dará forma a un distrito 
de negocios que será una referencia 
internacional en sostenibilidad y calidad 
urbana. Con 304.976 m2 de superficie 
total, Las Tablas Oeste completará la 

franja oeste del barrio de Las Tablas 
en su límite con la playa de vías de 
Fuencarral. 
Unirá Las Tablas con la parte 
central de Madrid Nuevo Norte
Se trata del primero de los cuatro 
ámbitos de Madrid Nuevo Norte en 
obtener la aprobación inicial, que 
permitirá la unión del barrio de Las 
Tablas con la parte central de Madrid 
Nuevo Norte, así como la creación de un 
entorno urbano mixto donde convivirán 
usos residenciales, oficinas, comercio, 
equipamientos y zonas verdes.

Un paso clave de la actuación de transformación urbana más importante que va a experimentar la capital 
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Más de 200 ciudadanos juraron bandera en Alcobendas
Cientos de vecinos estuvieron presenciando un acto de respeto y lealtad a todos los valores de la bandera 

La Plaza Mayor de Alcobendas fue 
escenario el 29 de marzo de un 
solemne acto de jura de bandera de 
205 civiles en el que han participado 
la presidenta de la Comunidad 
de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, y la 
alcaldesa de Alcobendas, Rocío 
García Alcántara.

Rocío García 
Alcántara, alcaldesa

La alcaldesa ha asegurado que “este ha 
sido un acto muy importante para nuestra 
ciudad, que refleja el compromiso de 
las fuerzas armadas con la sociedad y el 

interés de los ciudadanos en reafirmar 
su vínculo con España. Y quiero dar las 
gracias a todos los vecinos que se han 
acercado a la Plaza Mayor para compartir 
este momento tan especial con todos 
los jurandos reafirmando también su 
compromiso con los valores que nos unen 
como sociedad”.
Antonio R. Bernal Martín, General Jefe de 
la Brigada “Guadarrama” XII, organizadora 
del acto, ha presidido en solitario esta jura 
para personal civil.

Una expresión 
de respeto

Jura en la que los ciudadanos han 
expresado públicamente su respeto y 
lealtad a la libertad, la justicia, la unidad 
y todos los valores constitucionales 
que representa la bandera española.

Ofrenda floral

Durante el acto, los dos jurandos de

mayor y menor edad, de 92 y 18 años 
respectivamente, han realizado una 
ofrenda floral en homenaje a los que dieron 
su vida por nuestra nación, finalizando con 
un desfile de la unidad militar participante, 
a lo largo de la Avenida de España. 

Reconociendo 
lo nuestro

Como en muchas ocasiones somos 
más de criticar lo malo y, las menos, 
de elogiar lo bien hecho, queremos, 
desde "La Brújula del Norte" reconocer 
el sensacional trabajo realizado por la 
Brigada “Guadarrama” XII, organizadora 
del acto, pero sin olvidar la colaboración 
necesaria de todas las instancias del 
Ayuntamiento de Alcobendas - Alcaldía, 
Protocolo, Comunicación, Policía Local, 
Protección Civil, etc, etc, etc... - porque 
formaron también parte de un engranaje 
perfecto que demuestra, una vez más que 
estamos a la altura en la organización de 
los grandes acontecimientos.

Díaz Ayuso asistió a la ceremonia invitada por la alcaldesa, Rocío García Alcántara 

La Presidenta de la Comunidad de Madrid, 
Isabel Díaz Ayuso, al finalizar el el acto 
solemne de Jura de Bandera de personal 
civil celebrado en la Plaza Mayor de 
Alcobendas, se acercó a los Medios de 
Comunicación allí reunidos para ofrecer 
unas declaraciones y someterse a las 
preguntas de los periodistas.
La presidenta, en referencia la acto recién 
finalizado y a los prolegómenos del 
mismo comentó que, “estamos viviendo 
algo inédito, no había pasado esto en la 
historia. Cuando desde Defensa supieron 
que quería venir, que era mi intención, 
amenazaron con cancelar directamente 
el desfile. Luego estuvo la alcaldesa 
hablando con ellos y, a partir de ahí, todo 
ha ido cambiando. Presidir o no, no es una 
cuestión de voluntad, entiendo que es de 

protocolo*. Pero más allá de eso, para mí 
lo importante era estar con los vecinos*, 
me da igual tribuna arriba o abajo. Creo 
que *lo importante era acompañarles, y 
ese es el cariño que nos han trasladado, su 
agradecimiento por estar hoy aquí”.
Y continuó apuntando, “es un acto civil, 
en una Plaza Mayor, en el pueblo, en 
Alcobendas, con la gente. Y eso es con lo 
que me quedo. Es verdad que ha habido 
tensas negociaciones durante estas 
semanas, no querían que viniera bajo 
ningún concepto, incluso querían cambiar 
el protocolo a la alcaldesa”.
Y se manifestó por lo qwue desde su punto 
de vista es un intento de apropiación 
del Ejército por parte del Gobierno 
Central, “eso es algo que no se ha visto 
nunca, como tampoco cancelar el desfile 

del 2 de Mayo, esto no ha ocurrido en 
democracia en la Comunidad de Madrid. 
Es un desfile que también se realiza en 
otras comunidades autónomas, como es 
normal, y además viene de muchos años 
antes. Creo que esta separación artificial 
entre el pueblo de Madrid y su Ejército, que 
es una de las instituciones más queridas, 
no se había visto nunca. Y yo creo que ese 
mensaje de que el Ejército le pertenece 
a un gobierno, a un presidente, creo que 
es muy preocupante” y añadió, “son juras 
civiles, y lo normal es que las presida o las 
copresidan el Presidente Autonómico, que 
es la máxima representación del Estado en 
una comunidad autónoma. Esto es lo que 
se ha hecho siempre”.
Y sobre la suspensión de la participación 
de las Fuerzas Armadas el 2 de mayo 

comentó, "espero que se reconduzca 
esta situación puesto que sé que a niños, 
mayores, ciudadanos incluso de otros 
lugares del mundo que son un español 
más, un madrileño más, les hace franca 
ilusión ver a sus Fuerzas Armadas junto al 
pueblo”. En definitiva, la presidenta vivió 
una jornada inolvidable con la ciudadanía 
presentando sus respetos a la bandera. 

Declaraciones de la presidenta Díaz Ayuso  
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Alcobendas inicia la “Operación Asfalto 2025-2027”
La Comunidad de Madrid colabora en la financiación de las obras con seis millones de euros con cargo al PIR

Se ha presentado en Alcobendas la 
Operación Asfalto 2025-2027, que 
se va a ejecutar en nuestra ciudad 
durante los próximos tres años con 
una inversión total de ocho millones 
de euros y un área afectada 
de 600.000 metros cuadrados, 
repartidos entre los cuatro distritos: 
Norte, Centro, Urbanizaciones y 
Empresarial.

Rocío García 
Alcántara, Alcaldesa
La alcaldesa ha destacado que “la 
Operación Asfalto se va a realizar de una 
forma muy planificada para que tenga la 

menor afectación al tráfico y perjuicio para 
nuestros vecinos”. 

Miguel Ángel García 
Martín, Consejero 
de Presidencia
Al acto de presentación ha asistido 
Miguel Ángel García Martín, Consejero 
de Presidencia, Justicia y Administración 
Local de la Comunidad de Madrid, 
institución que financia seis millones de 
esta Operación Asfalto en nuestra ciudad 
a través de su Programa de Inversión 
Regional (PIR) 2022-2026. El Consejero 
ha destacado la importancia de nuestra 
ciudad en el corredor norte siendo 

actualmente “uno de los principales 
activos económicos de la región gracias a 
su inversión en infraestructuras y a su alto 
desarrollo empresarial”.

“Fase I” en ejecución
La presentación ha tenido lugar 
junto al aparcamiento de la estación 
Valdelasfuentes de Cercanías Renfe, donde 
ya han comenzado los trabajos de la Fase 
I, que durará tres meses, con un área 
afectada de 115.704,40 metros cuadrados, 
repartidos en 27 vías de los cuatro distritos, 
entre las que se encuentran la calle 
Marqués de la Valdavia, la Avenida de la 
Industria, la vía de servicio de la carretera 
de Fuencarral o la calle Azalea. En esta 
primera fase, se van a invertir 1.625.030,00 
euros.  
La ‘Operación Asfalto’ tendrá en total 
cuatro fases 
Y se prevé que la segunda de comienzo a 
finales del verano o principios del otoño, la 
tercera a mediados de 2026 y, una posible 
cuarta fase, durante 2027. 
Apuesta por la sostenibilidad
Los trabajos de la Operación Asfalto 
incluyen fresado, reparación estructural 
del firme, sellado de fisuras, saneamiento 
de raíces y reposición de bordillos y 
mobiliario urbano, además de ajustes en 
tapas de registros y sumideros.
Apuesta por una mezcla de materiales con 
menor impacto de la huella de carbono
La Comunidad de Madrid y el 
Ayuntamiento han apostado por una 
mezcla de materiales con menor impacto 

de la huella de carbono y, por tanto, 
disminución de los gases de efecto 
invernadero. 
Además, con las nuevas capas asfálticas, 
se reducirá el nivel de ruido del tráfico 
rodado, mejorando así la calidad de vida de 
los vecinos al disminuir la contaminación 
acústica. 

Calles objeto 
de la actuación
En concreto, las calles objeto de actuación 
son Azalea, de la Cuesta Blanca, Dalia, 
Espliego, Hiedra, Camino del Golf y el 
Paseo Conde de los Gaitanes del distrito 
Urbanizaciones; la Avenida Marqués de la 
Valdavia en el distrito Norte; la Carretera 
Fuencarral (de entrada y salida), la Avenida 
de la Industria, y la Vía servicio A1 (de 
entrada y salida) en el distrito Empresarial, 
y, en el distrito Centro, las calles Álava, 
Albacete, Antonio Méndez, Bachiller 
Alonso López, Concilio, Francisco Baena 
Valdemoro, Fuego, Nemesio de Castro, 
Pablo Picasso, Padilla, Cañón, Pascual 
Hermanos, Segovia, Valladolid y Travesía 
de Juan Manuel Sánchez-Pedagogo.
En la presentación también han estado 
el Viceconsejero de Presidencia y 
Administración Local de la Comunidad de 
Madrid, José Antonio Sánchez Serrano; la 
Primera Teniente de Alcaldesa y Concejala 
de Economía, Contratación y Patrimonio, 
Marta Martín; y el Segundo Teniente de 
Alcalde y Concejal de Medio Ambiente, 
Vivienda y Obras, Jesús Montero. 

Más de 1800 plazas en las Colonias urbanas; cerca de 2.000 en actividades deportivas y 425 en los campamentos

La campaña más esperada por los 
vecinos de la ciudad Los veranos de 
Alcobendas ya está en marcha.

Miles de personas de todas las edades 
participarán en esta iniciativa que 
incluye: colonias urbanas -que combinan 
la conciliación familiar con el ocio y el 
aprendizaje- con más de 1800 plazas; 
campamentos Naúticos, Multiaventura y 
de naturaleza y medioambiente para 425 
niños y jóvenes y cerca de 2.000 plazas para 
vecinos desde los seis meses en adelante 

en actividades deportivas, campus y 
minicampus. Habrá escuelas de arte en 
inglés, taller de técnicas circenses o de baile 
urbano para los jóvenes. También campus 
y actividades deportivas de lo más variado: 
desde natación hasta fútbol o baloncesto 
pasando por otros deportes más originales 
como la esgrima, el pickleball, la gimnasia 
rítmica o el crossfitness. Abuelos y nietos 
compartirán un campus con actividades 
intergeneracionales, juegos, excursiones, 
piscina… También habrá plazas en las 
colonias para personas con discapacidad, 
en total serán
Un total de 1.800 participantes disfrutarán 
este verano de las Colonias urbanas, para 
atender las necesidades de conciliación 
de las familias y la creación de un espacio 
educativo, seguro y divertido para la 
población infantil de Alcobendas.
Así, con la finalidad de lograr una mayor 
equidad en la adjudicación de plazas, se 
realizará una primera fase de preinscripción 
telemática que servirá también para 
conocer la demanda real de las familias y 

las necesidades infantiles. Posteriormente, 
se realizará un sorteo para adjudicar las 
plazas lo que asegurará a las familias las 
mismas posibilidades de acceso y de 
elección de colonias y quincenas.

Salidas a espectáculos 
en la Esfera y cine con 
películas de estreno
En los CEIP Bachiller Alonso López, 
Castilla, Daoiz y Velarde, Emilio Casado, 
Valdepalitos y Federico García Loca, 
este último también durante el mes de 
agosto. Junto con las actividades que se 
desarrollan en el propio colegio, habrá 
salidas a la piscina del Polideportivo José 
Caballero. Además, en el mes de julio, 
habrá salidas a espectáculos en La Esfera 
y, en agosto, al cine para ver películas de 
estreno.
Un total de 425 personas podrán disfrutar 
de un verano diferente en los distintos 
campamentos que el ayuntamiento ha 

preparado, para disfrutar de entornos 
naturales; practicar senderismo, deportes 
acuáticos y actividades multiaventura o 
participar en talleres, fiestas, excursiones 
y otras muchas propuestas. Son tres los 
campamentos que se ofertan: Naúticos 
(en los Alcázares, Murcia); Multiaventura 
(en la Bisbal del Ampurdán, Gerona) e 
Infantil de naturaleza y medioambiente 
(en La Vera, Cáceres).
Como novedad, este año se ha puesto 
en marcha un campamento específico 
para adolescentes de 15 a 17 años en Los 
Alcázares con 80 plazas.
Para facilitar la conciliación de la vida 
familiar habrá dos minicampus que 
completan la oferta de los campus en el 
Polideportivo Municipal,  del 23 al 27 de 
junio, días que ya no son lectivos, y del 28 
de julio al 1 de agosto.
Además, Los Veranos de Alcobendas, 
incluyen propuestas para personas 
mayores, actividades de ocio e información 
sobre el programa Conciliación laborables 
no lectivos.

Presentados “Los Veranos de Alcobendas 2025”
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Plan de Protección de la Actividad Comercial de Alcobendas
Uno de los objetivos prioritarios de la Policía Local dentro de las actuaciones dirigidas a mantener la seguridad ciudadana

El pequeño y mediano comercio de 
Alcobendas es uno de los objetivos 
prioritarios de la Policía Local dentro de 
las actuaciones dirigidas a mantener la 

seguridad ciudadana en el municipio. Para 
ello, a través del Plan de Protección de la 
Actividad Comercial, se establece con los 
comerciantes un canal de comunicación 
para conocer la problemática de cada 
establecimiento y así planificar el patrullaje 
de las unidades policiales de convivencia, 
principalmente en los distritos Centro y 
Norte. En 2024, se realizaron 131 visitas 
programadas.

Patrullas a pie
En los principales ejes comerciales de 
ambos distritos, los agentes patrullan 

a pie, en estrecho contacto con los 
responsables de los comercios. Durante 
el año pasado, las patrullas de paisano 
dedicaron más de 5.000 horas a patrullar 
las principales avenidas y calles, sumando 
5.910 intervenciones los agentes de Policía 
Judicial.

Carlos Rodrigo, 
Concejal de Seguridad 
Ciudadana
“Mantenemos un trato muy cercano y 
estrecho con el comerciante, para conocer 

su realidad y tener muy presente las 
sugerencias que nos realizan”, recalca 
el concejal de Seguridad Ciudadana, 
Carlos Rodrigo.Los agentes actualizan 
el padrón comercial del municipio, 
velan para detectar la presencia de 
personas que puedan alterar el normal 
desarrollo de la actividad comercial y 
empresarial, programan vigilancias en 
las horas de apertura y cierre, visitan los 
establecimientos víctimas de hechos 
delictivos y prestan atención también a 
las licencias de funcionamiento. Todo sin 
olvidar la fluidez en el tráfico.

ONG abenin sigue con su campaña “Una bici, un sueño, una realidad”
Después del primer envío de bicicletas a 
los afectados por la DANA en Valencia y en 
colaboración con “DONA X DANA”, la ONG 
abenin ha realizado la entrega de otro lote 
de bicicletas nuevas para los niños de la 
zona de Torrent, Valencia.

“Colectiu Soterranya”, FUNDAL 
y Ayuntamiento de Alcobendas
Todo ello ha sido posible gracias a la 
colaboración de “Colectiu Soterranya” 
Proyecto Social Comunitario y su taller 

social, la ONG Mano a Mano, FUNDAL 
y la Delegación de Cooperación del 
Ayuntamiento de Alcobendas.

Kaizen Team Building 
y su “Charity Bike”
Nuestro agradecimiento también a Kaizen 
Team Building, empresa que a través de 
su evento “Charity Bike” y en colaboración 
de muchas otras grandes empresas 
participantes, hacen posible la donación 
de dichas bicicletas infantiles.

Merece también nuestro reconocimiento 
especial Don Ángel Francisco Plaza, 
mecánico voluntario de nuestra ONG.

ONG abenin sigue trabajando
La unión del trabajo de todas estas 
corporaciones y voluntarios permite que 
ONG abenin siga trabajando por cumplir 
su misión de lucha a favor de los derechos 
de la infancia. 
Gracias por tanto, amigos de la ONG 
abenin.
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Entregados los Premios al Mérito Deportivo de Sanse
El Salón de Plenos del Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes sirvió de escenario por segundo año consecutivo

El Salón de Plenos del Ayuntamiento 
de San Sebastián de los Reyes, el 
espacio de mayor representación 
institucional de la ciudad, volvió 
a acoger el pasado jueves,  27 de 
marzo, una nueva edición de la 
entrega de los Premios al Mérito 
Deportivo de la localidad.

Una gran cita en la que se puso en 
valor la importancia del deporte como 
herramienta fundamental para fomentar 
la inclusión, la igualdad y la educación en 
valores.
Durante hora y media se reconocieron los 
méritos y las hazañas de grandes hombres 
y mujeres que destacaron en 2024 como 
referentes de valores como el esfuerzo, 
la solidaridad, el trabajo en equipo, la 
humildad, las ganas de superación, o la 
ayuda hacia los demás. Un reconocimiento, 
en definitiva, a los verdaderos valores del 
deporte de seres humanos ejemplares.

Viviana Marton 
a la cabeza de los 
Galardonados
Viviana Marton,Oro olímpico en París 2024 
en taekwondo, se alzó con el galardón a la 
mejor deportista; el nadador paralímpico 
Miguel Ángel Navarro logró el Premio 
al mejor deportista; y el Juventud Sanse 
recibió el trofeo como mejor club. El 
capitán del Atlético de Madrid, Koke; el 
presidente del Rayo Vallecano, Raúl Martín 

Presa; el director de MARCA, Juan Ignacio 
Gallardo; el seleccionador nacional 
de fútbol, Luis de la Fuente; o la atleta 
paralímpica Sara Andrés, fueron también 
algunos de los galardonados.

La inclusión 
como norma
Personas que han demostrado que no 
existen barreras suficientes si se persiguen 
los sueños a base de tesón y sacrificio. 
Los hombres y mujeres, cuyos méritos 
han sido reconocidos en esta edición, 
ejemplifican la diversidad y la grandeza del 
deporte. Personas que han demostrado 
que no existen barreras suficientes si se 
persiguen los sueños a base de tesón 
y sacrificio. Deportistas que simbolizan 
la actual política del Ayuntamiento de 
San Sebastián de los Reyes, donde todo 
el mundo cuenta por igual y donde las 
políticas deportivas buscan que todos los 
vecinos tengan instalaciones adecuadas 
para poder desarrollar una vida saludable, 
y donde los niños y jóvenes reciben por 
igual el mismo apoyo para practicar en 
cualquier club las diferentes disciplinas 
deportivas.

En directo por 
Canal Norte
El evento fue retransmitido en directo 
por Canal Norte, que emitió su señal de 
forma gratuita para todos los medios 
de comunicación, y fue presentado por 
el periodista Jorge García Palomo, un 
referente en eventos deportivos con una 
trayectoria profesional de más de dos 
décadas.

Todos los presentes
Al acto acudió una amplia representación 
del mundo empresarial, político, educativo, 
deportivo, social y cultural. Entre el público 
pudimos ver a grandes nombres como la 
taekwondista Adriana Cerezo, referente y 
orgullo de toda la ciudad; a la presidenta 

de la asociación empresarial ACENOMA, 
Julia Guillo; a responsables de grandes 
empresas como Carrefour o Flexicar; o de 
los diferentes medios de comunicación 
que formaban parte del jurado.
Un acto solemne que se consolida en 
el calendario para servir de homenaje a 
maravillosos deportistas y entidades cuyas 
historias forman ya parte de la Historia del 
Deporte.

Galardonados
ALEJANDRO OLIVA
PREMIO AL MÉRITO DEPORTIVO 2024 
AL TALENTO EN EL MUNDO DE LA 
EQUITACIÓN
MIGUEL BARRENO
PREMIO AL MÉRITO DEPORTIVO 2024 A 
TODA UNA VIDA DEDICADA AL DEPORTE
CEIP INFANTAS ELENA Y CRISTINA
PREMIO AL MERITO DEPORTIVO 2024 AL 
MEJOR COLEGIO
I.E.S ATENEA
PREMIO AL MERITO DEPORTIVO 2024 AL 
MEJOR INSTITUTO.
MANUEL CASTAÑO
PREMIO AL MÉRITO DEPORTIVO 2024 
COMO REFERENTE JUVENIL
BENITO MILANO
PREMIO AL MÉRITO DEPORTIVO 2024 A LA 
PROMOCIÓN DE LA SALUD EN EL DEPORTE
LUIS DE LA FUENTE
PREMIO AL MERITO DEPORTIVO 2024 A LA 
GESTIÓN DE UN EQUIPO HUMANO
DAVID CABRERO
PREMIO AL MERITO DEPORTIVO 2024 
COMO VECINO EJEMPLAR DE SAN 
SEBASTIÁN DE LOS REYES
CADETE MASCULINO DE 
BALONMANO PLAYA DEL 
BALONMANO SANSE
PREMIO AL MERITO DEPORTIVO 2024 AL 
MEJOR EQUIPO DE BASE
CLUB HANKUK INTERNATIONAL
PREMIO AL MERITO DEPORTIVO 2024 AL 
MEJOR EQUIPO SENIOR
LAIA LÓPEZ DE LA MORENA
PREMIO AL MÉRITO DEPORTIVO 2024 

COMO DEPORTISTA PROMESA
JUAN IGNACIO GALLARDO
PREMIO AL MÉRITO DEPORTIVO 2024 
EN LA CATEGORÍA DE EXCELECIA 
EN LA DIRECCIÓN DE UN MEDIO DE 
COMUNICACIÓN
JUVENTUD SANSE
PREMIO AL MERITO DEPORTIVO 2024 AL 
MEJOR CLUB O ENTIDAD DEPORTIVA
SARA ANDRÉS BARRIO
PREMIO AL MÉRITO DEPORTIVO 2024 EN 
LA CATEGORÍA DE REFERENTE SOCIAL DE 
SUPERACIÓN
RAÚL MARTÍN PRESA
PREMIO AL MÉRTIRO DEPORTIVO 2024 EN 
LA CATEGORÍA DE GESTIÓN DEPORTIVA Y 
ECONÓMICA DE UN CLUB
MIGUEL ÁNGEL NAVARRO
PREMIO AL MÉRITO DEPORTIVO 2024 
COMO MEJOR DEPORTISTA MASCULINO
JORGE RESURRECCIÓN, ‘KOKE’
PREMIO AL MÉRITO DEPORTIVO 2024 A 
LOS VALORES Y EL COMPROMISO
VIVIANA MARTON
PREMIO AL MÉRITO DEPORTIVO 2024 
COMO MEJOR DEPORTISTA FEMENINA
Un año más tuvo lugar una entrega de 
Premios al Merito Deportivo entrañable, 
viviendo momentos de emoción 
contenida e incontenida porque muchos 
de los galardonados viven o han vivido 
momentos delicados, momento dificiles 
en su carrera deportiva y personal 
que quisieron compartir con todos los 
presentes en la Gala de Premios y que 
abarrotaron el Salón de Plenos de San 
Sebastián de los Reyes.

SANSE CELEBRA EL 500º ANIVERSARIO DE SUS ENCIERROS
Y  lo hará, por todo lo alto, con la celebración de una gran gala conmemorativa el próximo 8 de mayo

El 24 de marzo de 1525, una provisión de 
Carlos V pidió al Arzobispado de Toledo 
la devolución de lo cobrado a nuestros 
vecinos en sus fiestas, incluido lo referente 

a “correr toros”. Desde aquel entonces, 
San Sebastián de los Reyes es reconocida 
mundialmente gracias a esta tradición 
popular que reúne a miles de personas en 
las calles.

Los encierros
Los Encierros son el gran atractivo de las 
Fiestas en Honor al Santísimo Cristo de los 
Remedios y, desde hace dos años, también 
de las fiestas patronales en honor a San 
Sebastián Mártir.

Bien de Interés Cultural
Sin duda es una de sus señas de identidad 

y fue declarada Bien de Interés Cultural con 
la aprobación del Ayuntamiento Pleno.

Gala conmemorativa
El próximo 8 de mayo de 2025 se celebrará 
una gala conmemorativa de esta fecha tan 
señalada con grandes sorpresas.
El Ayuntamiento de San Sebastián de los 
Reyes lo quiere comenzar a celebrar con 
la elaboración y porterior divulgación de 
un spot que apunta a la conmemoración 
de la mencionada efeméride y al anuncio 
de la fecha de celebración de la Gran Gala 
Conmemorativa que se celebrará por 
todo lo alto en el Teatro Auditorio Adolfo 

Marsillach de San Sebastián de los Reyes.
Tenemos que, con el transcurrir de 
los años, como otras manifestaciones 
taurinas, se han celebrado desde el siglo 
XVI, han convertido a San Sebastián de los 
Reyes en todo un referente dentro de los 
festejos taurinos populares del terriotorio 
español y, por lo tanto, mundial.
No olvidemos, además, que tanto los 
encierros de agosto como los blancos 
suponen, tradiciones aparte, un motor 
económico para la ciudad.
Si 20 años no es nada, como dice el tango, 
menos serán 500...¡500 años!...A por otros 
500, lo vea quien lo vea.
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TRES MILLONES DE EUROS PARA LOS CLUBES DEPORTIVOS

El Ayuntamiento de San Sebastián 
de los Reyes ha aprobado hoy los 
convenios de los clubes deportivos. 

Se reafirma así el compromiso del 
Gobierno municipal con el deporte de 
base y el apoyo a la labor que desempeñan 
las entidades deportivas en la ciudad.

21 clubes 
subvencionados
El número de clubes deportivos 
subvencionados asciende a 21. Se han 
destinado 2 885 473 € durante la vigencia 
de los convenios con los clubes, hasta 
2026.
La distribución de las cantidades 
asignadas es la siguiente:
- Subvención para la administración 

y gastos generales. Esta aportación 
económica es igual para todos los clubes. 
Una cantidad fija que resulta de multiplicar 
la cifra de 500 euros por doce meses, un 
total de 6 000 euros anuales.
- Las subvenciones destinadas a la 
temporada deportiva se calculan partiendo 
del número máximo de deportistas 
inscritos en cada club, tomando como 
referencia los datos del año anterior. Esta 
aportación parcial tiene como objetivo 
respaldar el desarrollo técnico de las 
actividades deportivas que realizan las 
entidades.
- Aquellos clubes que colaboran en la 
organización de los Juegos Deportivos 
Municipales, competiciones locales, 
el programa de Deporte Infantil de la 
Comunidad de Madrid u otras acciones 
similares, recibirán una ayuda económica 

por su gestión.
- Además, se han otorgado aportaciones 
económicas a determinados clubes 
deportivos que, bajo la coordinación de la 
concejalía de Deportes, organizan eventos 
deportivos específicos.
- Subvención para los campus de verano. 
Según el número máximo de plazas de 
cada club, se otorgan 25 euros o 50 euros 
por niño (si es horario solo de mañana, y 
si es una semana o es una quincena), y 50 
euros o 100 euros por niño (si es horario 
de mañana y tarde, y si es una semana o es 
una quincena). Esta aportación económica 
de los campus es igual para todos

Fundación FDI
Como excepción, atendiendo a una 
única discriminación positiva, está la 
Fundación FDI, destinada a personas 

con discapacidad, que recibe 660 € 
por alumno/quincena. Además, como 
novedad en este nuevo convenio con esta 
entidad, se ha firmado la posibilidad de 
prestar un monitor de apoyo cuando sea 
requerido en las actividades deportivas de 
los clubes.
Otra novedad de estos nuevos convenios 
es que se ha reflejado las plazas que cada 
entidad o club deportivo acogerá en los 
campus deportivos.

El Ayuntamiento realiza esta inversión respetando los principios de transparencia, objetividad, igualdad y no discriminación

El Hankuk arrasa de nuevo con 10 medallas en el Open de Gran Bretaña G1

De nuevo el equipo de taekwondo del 
Hankuk volvió a demostrar por qué es 
el referente indiscutible del taekwondo 
español y europeo. En el prestigioso Open 

de Gran Bretaña G1, celebrado en el Centro 
Nacional de Ciclismo de Manchester, los 
atletas del Hankuk fueron los grandes 
protagonistas, logrando un total de 10 
medallas y consiguiendo el segundo 
puesto por equipos.

Con brillo propio
El equipo brilló en todas las categorías, 
con actuaciones estelares que dejaron 
claro su dominio en el tatami. Entre los 
grandes triunfadores destacan Adriana 
Cerezo, quien vuelve a su máximo nivel y 
se colgó el oro en -49 kg, y Viviana Marton, 

que sigue demostrando su gran estado de 
forma tras su éxito en París. En la categoría 
masculina, Jesús Fraile (-63 kg) e Iker Abad 
(-68 kg) dieron un auténtico golpe sobre la 
mesa, reafirmando su enorme potencial y 
consolidándose piezas clave del equipo.

Resultados destacados
- Oros
Adriana Cerezo (-49 kg): Vuelve a su mejor 
nivel con una exhibición impecable. 
Viviana Marton (-62 kg): Sigue intratable 
tras su éxito en París.
Jesús Fraile (- 63 kg): Dominio absoluto y 

autoridad en su categoría.
Iker Abad (-68 kg): Paso firme hacia la élite.
- Platas
Laura Rodríguez (-57 kg)
Alex González (-80 kg)
- Bronces
Lena Moreno (-67 kg)
Luana Marton (-73 kg)
Noor (+73 kg)
Víctor Rodrigues (-74 kg)
El club sigue demostrando su hegemonía 
dentro y fuera de España. Desde 
aquí, nuestra enhorabuena al club 
sansebastianense HANKUK.

Se ha reflejado las plazas que cada entidad o club deportivo acogerá en los campus deportivos

Fallados los premios del XXXI Salón Fotográfico “El Lobo y el Madroño”

Premios organizados por la Agrupación Fotográfica de San Sebastián de los Reyes, nacida en enero de 1983

La exposición se realizará entre el 2 y el 16 de abril,en la Sala Martín Chirino de San Sebastián de los Reyes

Segundos en el ranking por equipos tras la consecución de cuatro oros, dos platas y cuatro bronces

El pasado viernes 21 de marzo tuvo lugar el 
fallo del jurado del XXXI Salón Fotográfico 
"El Lobo y el Madroño", organizado por la 
Agrupación Fotográfica de San Sebastián 
de los Reyes. Esta asociación nace en 

enero de 1983 al calor de la convocatoria 
del primer concurso nacional de fotografía 
“El lobo y el madroño”, en honor a dos 
símbolos presentes en el escudo de la 
localidad. Más de 40 años después, su 
objetivo sigue regalando al público de 
la ciudad una exposición fotográfica de 
altísima calidad, que este año ha batido 
récord de participación con 94 colecciones 
presentadas y 67 autores.

Los premiados
1º PREMIO
Diego Pedra Benzal con su obra “Entre 
Piedras”
2º PREMIO 
Mª Jesús Saiz Iglesia con su obra “Thalassa”

3º PREMIO 
Xavier Ferrer Chust con su obra 
“Abandoned”
PREMIO LOCAL 
Para el vecino Robert Royal con su obra “La 
Transición 1975”
Junto a estas cuatro colecciones se 
expondrán 16 colecciones más, un total 
de 20 colecciones que fueron finalistas de 
entre todas las presentadas
La exposición será entre el 2 y el 16 de 
abril, en la Sala Martín Chirino de San 
Sebastián de los Reyes (Avda. Baunatal 
18). La inauguración oficial y entrega de 
premios será el viernes 4 de abril, en la 
misma sala, a las 19:00 horas.
Una interesante cita cultural que no 

podemos ni debemos dejar pasar. 
Aprovechemos estas interesantes citas 
gratuitas con la cultura que se nos brinda 
desde la administración.
No podemos dejar de comentar y 
reconocer la perdurabilidad en el tiempo 
de la Agrupación Fotográfica de San 
Sebastián de los Reyes. ¡Enhorabuena!
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Premios de Poesía “José Hierro” y de Poesía Jóven “Grande Aguirre”

El Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes convoca sus dos premios 
de poesía con la publicación de las 
bases de ambos certámenes en la 
página web www.ssreyes.org.

El XXXVI Premio Internacional de Poesía 
de José Hierro cuenta con la colaboración 

de la Corporación de RTVE y es un 
homenaje a la memoria del poeta José 
Hierro, especialmente vinculado con San 
Sebastián de los Reyes. El autor o autora 
de la obra ganadora recibirá un premio de 
9.000 euros y el plazo de presentación es 
hasta el 11 de junio de 2025.
Para jóvenes poetas, menores de 30 años, 
el XXII Premio Nacional de Poesía Joven 
Grande Aguirre, otorgará a la obra finalista 
un premio de 5.000 euros. Este premio 
de poesía lleva el nombre de la familia 
de poetas formada por Francisca Aguirre, 
Félix Grande y Guadalupe Grande, que 
hicieron de nuestra ciudad un referente 
de la poesía. El plazo de presentación de 
poemarios terminará el 2 de noviembre de 
2025.
La editorial especializada en poesía “Ya lo 
dijo Casimiro Parker” será quién publique 

y distribuya las obras finalistas de ambos 
premios.

Blanca Andreu se 
incorpora al jurado
La próxima convocatoria del Premio de 
Poesía Joven Grande Aguirre contará con 
una nueva componente del jurado, la 
poeta Blanca Andreu. Su presencia en el 
jurado no solo refuerza el compromiso del 
Premio Grande Aguirre con la excelencia 
literaria, sino que también destaca la 
importancia de la diversidad y la equidad 
en los espacios de decisión cultural. Como 
mujer y poeta, Andreu encarna el impulso 
de muchas creadoras que encuentran en 
su trayectoria un modelo de libertad y 
autenticidad.
Con una trayectoria literaria que ha 

marcado un antes y un después en la 
poesía española, Blanca Andreu logró en 
1980 el Premio Adonáis de Poesía  con la 
obra: “De una niña de provincias que se 
vino a vivir en un Chagall”, obra de lenguaje 
surrealista que es considerada el inicio de la 
“corriente postnovísima". Posteriormente, 
ha publicado varios poemarios más en 
los que se ha ido alejando del surrealismo 
de su primera obra. Es reconocida por su 
lenguaje apasionado y evocador, así como 
por su capacidad para explorar nuevas 
formas y temáticas. Su visión estética, que 
fusiona lo simbólico con lo experimental, 
sumará sin duda un enfoque renovador en 
la valoración de los trabajos presentados, 
ofreciendo una perspectiva enriquecedora 
sobre las nuevas voces poéticas. San 
Sebastián de los Reyes sigue marcando el 
paso en el mundo de la poesía.

Los ganadores recibirán 9.000 y 5.000 euros de premio respectivamente

III GALA SOLIDARIA de AMACOVID el próximo miércoles 10 de abril 
“Como siempre, nos preocupamos de las 
varias situaciones personales de todas 
y cada una de las de Sanse, este año 
Amacovid destinará toda la recaudación 
a la asociación ‘Mariete quiere correr’. 
Mariete es un niño de Sanse, al igual 
que su entregada familia. Mario como 
lo conocemos muchos, sufrió parálisis 
cerebral a muy temprana edad y hoy con 
ocho años de edad, nos da increíbles 
lecciones de vida cada día a todos los que 
lo conocemos. Actualmente necesita una 
cama especial con colchón antiescaras 
y la modificación del baño”, afirma el 
Presidente de Amacovid, Alfredo Merillas-

García Solís.
En estos casi cinco años de existencia, 
la asociación ofrece ayuda social a más 
de cien familias en exclusión social. Pero 
no nos hemos quedado en el reparto 
de alimentos, géneros de primera 
necesidad, material escolar, juguetes, etc, 
también pusimos en marcha el proyecto 
“APRENDE SONRIENDO”, que busca dar 
apoyo extraescolar a los hijos/as de 
nuestros beneficiarios, financiado gracias 
a los eventos que hemos realizado y al 
acompañamiento en la inclusión socio-
laboral.
La Gran Gala Solidaria será presentada por 

Concha Galán contará con un Tributo a 
tres enormes figuras de la música de todos 
los tiempos. Nino Bravo, Raphael y Camilo 
Sesto, interpretados por una voz única, la 
de David Velardo Consagrado.
El concierto contará con la actuación del 
cantante Bertín Osborne y el humorista 
Alex Salaberri.
Las entradas se podrán adquirir a través 
de nuestra página web de AMACOVID: 
www.amacovid.org o llamando al teléfono 
697.314.031 Jussara. También habrá fila “0” 
por si no se puede asistir para que todos 
aquellos que lo deseen  puedan apoyar el 
evento.

Dos grandes premios de poesía que, un año más, convoca el Ayuntamiento de Sanse

Incremento del número de cámaras de videovigilancia en “La Granjilla”

El Ayuntamiento de San Sebastián 
de los Reyes sigue avanzando en 
su compromiso con la seguridad 
ciudadana, ampliando y mejorando 
las medidas de videovigilancia en 
la Urbanización La Granjilla.

Con la instalación de estas cámaras de alta 
gama como parte de un esfuerzo constante 
para proteger a los ciudadanos y ofrecerles 
un entorno más seguro y tranquilo.

Garantizar la 
protección de 
los vecinos
Con esta nueva iniciativa, el consistorio 
refuerza su objetivo de garantizar la 
protección de los vecinos y de disuadir 
cualquier actividad delictiva en la zona.
En esta ocasión, se están instalando 
nuevas cámaras de videovigilancia que 
complementan las dos unidades puestas 
en marcha en este mandato, sumando un 

total de cinco dispositivos. De estas, tres son 
cámaras de última tecnología, capaces de 
rotar en múltiples direcciones y equipadas 
con un zoom de altísima resolución que 
permitirá una vigilancia más precisa y 
detallada de amplias áreas. Estas cámaras 
están diseñadas para adaptarse a diversas 
condiciones y mejorar la eficiencia en la 
monitorización en tiempo real, las 24 horas 
del día.

Cámaras con 
lector de matrículas
Las cámaras se instalarán en puntos 
estratégicos de la urbanización para 
garantizar una cobertura óptima con el fin 
de mantener la seguridad y la efectividad 

del sistema. 
Además, el sistema también incluirá 
un lector de matrículas que registrará 
automáticamente la entrada y salida 
de vehículos en los accesos principales 
de la urbanización, contribuyendo a la 
identificación de posibles movimientos 
sospechosos.

Suma y sigue...
Este proyecto puesto en marcha por el 
Ayuntamiento de San Sebastián de los 
Reyes se suma a las numerosas iniciativas 
del consistorio que buscan potenciar la 
seguridad en todo el municipio y ofrecer 
a los vecinos una mayor tranquilidad que 
vienen demandando.

Las cámaras se instalarán en puntos estratégicos de la urbanización para garantizar una cobertura óptima 

El consistorio sigue apostando por la seguridad ciudadana en todos los núcleos de la ciudad

Alfredo Merillas-García Solís, Presidente de AMACOVID, explica lo que se pretende conseguir con el evento
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“A estas alturas de la legislatura ya llevamos 
el 70 % del programa electoral cumplido”

Según el Alcalde de Valdeolmos-Alalpardo, su objetivo es seguir mejorando la vida de los vecinos en todos los ámbitos

Alcalde ¿En qué situación se 
encuentra Valdeolmos-Alalpardo 
cuando  estamos casi en la mitad 
de la legislatura?
Creo que seguimos en línea ascendente, 
con un buen funcionamiento y gestión 
en el ayuntamiento y en el equipo de 
gobierno,  que tiene como objetivo el 
seguir mejorando la vida de nuestros 
vecinos en todos los ámbitos, en el 
deportivo, cultural, medioambiental. 
En definitiva, tratamos de darles todo lo 
que ellos necesitan y es lo que estamos 
haciendo desde el Partido Popular, que 
desde el año 1995 estamos gobernando 
en este municipio y, sinceramente, creo 
que el nombre de Valdeolmos-Alalpardo 
se conoce más en el exterior, no solamente 
a nivel de la comarca, porque aunque 
seamos un municipio pequeño hacemos 
las cosas con sentido común, y a estas 
alturas de la legislatura ya llevamos un 
70 % del programa electoral cumplido, y 
en los dos años que vienen intentaremos 
cumplir el resto más lo que vaya surgiendo.

Presupuestos, inversiones, 
deuda ¿todo en orden?
Sí, tanto en presupuestos, como en 
inversiones, como en deuda estamos en 
la línea correcta, aunque cada vez sea 
más difícil cumplir todos los requisitos 
de la deuda del gasto público que se 
impuso por parte del gobierno, porque 
con nuestro pequeño presupuesto de 
4,5 millones de euros aproximadamente, 
es complicado cumplir todos nuestros 
objetivos marcados. 

Vamos a hacer un edificio 
multiusos en Alalpardo 
y una sala multifuncional 
en Valdeolmos
En el asunto de deuda, seguimos a 
cero, porque aunque somos ambiciosos 
tenemos sentido común. 
En cuanto a las inversiones, ahora vamos a 
hacer dos obras importantes por valor de 
2,5 millones de euros que son un edificio 

multiusos en Alalpardo, que servirá para 
estar más cerca de asociaciones, clubes, 
etc. Además, Valdeolmos necesita una 
sala deportiva, por lo que se va a hacer 
una sala multifuncional pensando en el 
crecimiento de sus habitantes y sobre 
todo de gente joven que necesita hacer 
deporte, hacer reuniones o diferentes 
actividades que se puedan realizar por 
ejemplo en las fechas navideñas.

Tenemos que hacer referencia 
a lo que ya constituye toda 
una tradición en la localidad, 
una nueva edición del Torneo 
de Fútbol Cadete “Vicente del 
Bosque”...
Pues sí, son tres torneos en uno, 
el masculino, el femenino y el de 
discapacidad, que se van a disputar en 
los días 16, 17 y 18 de mayo, y este año 
queremos que sirva como homenaje a 
las localidades valencianas afectadas 
por la dana, por eso van a venir equipos 
valencianos como el Racing Algemesí CF 
en el torneo masculino, que es como una 
selección de jugadores valencianos y UE 
L´Alcúdia, en el torneo femenino, que 
vendrá como representante valenciano. 
Luego en el de discapacidad será el 
Sagrado Corazón contra otro equipo de la 
Comunidad de Madrid.
Es un orgullo contar con Vicente del 
Bosque que nunca ha faltado a ninguna 

edición, tanto a la presentación del torneo 
como a los propios partidos, lo cual se lo 
agradecemos enormemente y además es 
el único entrenador nacional campeón del 
mundo y que siempre lleva a gala el decir 
que le hubiera gustado dedicarse en su 
carrera a la formación de gente joven. Para 
nosotros es todo un honor poder contar 
con él.

¿Ya hay fecha para la Gala de 
Presentación del torneo?
La fecha  será el 11 de abril en la Casa de 
la Cultura de Alalpardo, y se premiará 
a personalidades relevantes de todos 
los ámbitos, del mundo del deporte, 
periodismo, medicina, social y, en definitiva, 
es un día ideal para dar a conocer una vez 
más nuestro municipio, y este año, como 
he dicho antes, será un homenaje a los 
pueblos de Valencia afectados por la Dana, 
que estará representado por Eliseo Gómez.

El torneo de fútbol Vicente 
del Bosque servirá como 
homenaje a las localidades 
valencianas afectadas 
por la Dana
Además, entre todos los premios, tendremos 
uno muy significativo, y es el de Juan Carlos 
Unzúe, que ha sido futbolista y entrenador, 

y ahora está siendo afectado por la ELA. Otro 
será el de Jesús Navas futbolista del Sevilla 
y de la selección española recién retirado; a 
José Manuel Rodríguez Uribes, Presidente 
del Consejo Superior de Deportes; al 
Alcalde de Madrid, José Luis Martínez 
Almeida;  al seleccionador nacional 
de fútbol Luis de la Fuente; al Director 
Gerente del Cómite Paralímpico español, 
Alberto Jofre Bernardo; al empresario y 
presidente del Atlético de Madrid, Enrique 
Cerezo, que cuenta con todos los premios 
de todas las ediciones; al presentador 
de Antena 3, Matías Prats padre, y un 
premio muy especial para nosotros es el 
que vamos a dar , es a Protección Civil de 
Valdeolmos-Alalpardo, que hicieron una 
labor impresionante las tres veces que 
acudieron a Valencia a colaborar y ayudar a 
los necesitados, y merecen este premio por 
su esfuerzo, sacrificio e ilusión por ayudar. 
Yo me siento muy orgulloso por el trabajo 
que desarrollaron allí. 

Ciclismo, Carreras de montaña...
siempre mostrando interés por 
las actividades deportivas del 
municipio...
Claro. El ciclismo es un deporte que tanto 
en Valdeolmos como en Alalpardo se 
practica y sigue mucho, y salen en grupo 
todos los fines de semana. 
En el mes de noviembre hacemos la carrera 
Siete Estrellas, la Ruta del Águila en el mes 
de octubre, y este año hemos conseguido 
que la última etapa de la Vuelta Ciclista a 
España salga desde Alalpardo, por lo que 
estamos muy orgullosos.
Y lo que nos queda de legislatura queremos 
apostar también por el baloncesto, judo y 
llevamos tres años haciendo un magnífico 
torneo de ajedrez de reconocido prestigio 
y aprovecho para agradecer a todo el 
mundo que colabora para que sea posible.

Y llegados a este punto, tenemos 
que preguntarle por esa última 
etapa de la próxima edición 
de la Vuelta Ciclista a España, 
la famosa y trascendente 
contrarreloj , que saldrá desde 
Alalpardo...¿Cómo va todo?    
Bueno, la verdad es que ha sido un gran 
logro el haber conseguido que la salida de 
la última etapa de la Vuelta Ciclista a España 
salga desde Alalpardo. Es un orgullo y un 
honor que Javier Guillén, director de la 
Vuelta Ciclista a España, haya confiado en 
nuestro municipio y poder comprobar que 
nuestro trabajo ha sido serio e importante, 
implicándonos en cuerpo y alma para 
que todo salga bien. Desde aquí quiero 
invitar a todo el mundo para que venga 
a disfrutar de este día histórico para toda 
la comarca y pondremos todo el empeño 
para que todo salga a la perfección. 

UN MUNICIPIO DE REFERENCIA

Cuando decimos que el 
municipio de Valdeolmos-
Alalpardo es un referente 
del norte de Madrid, es por 
muchos motivos, que su 
alcalde, el popular Miguel 
Ángel Medranda, nos explica 
detalladamente en esta amplia 
entrevista a fondo.
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De nuevo integrados dentro de lo 
que se ha dado en llamar la Copa 
Chenel...¿Un año más?
Dentro de lo que apostamos por el 
deporte, medio ambiente, cultura, 
también hemos apostado por el mundo 
del toro. La tauromaquia la tenemos que 
defender porque es cultura, y somos un 
municipio taurino.
La Copa Chenel es una magnífica iniciativa 
del Centro de Asuntos Taurinos de la 
Comunidad de Madrid y la Fundación 
Toro de Lidia, a los que doy las gracias 
desde aquí por llevar a cabo este evento. 
Nosotros nos pusimo a su disposición 
para llevar a cabo cualquier actividad, por 
ejemplo el próximo 5 de abril tenemos 
una corrida de toros de la Copa Chenel, y 
el 28 de junio una semifinal del circuito de 
novilleros, es decir, aportamos por toreros, 
novilleros y novilladas con picadores.
También aprovecho para invitar a todos 
los vecino y visitantes que sean amantes 
del mundo taurino y puedan disfrutar de 
nuestra plaza de toros y estos eventos.

Estamos haciendo una 
obra integral en los 
vestuarios y el bar de la 
piscina municipal

¿Las obras en marcha, marchan?
Efectivamente. Acabamos de terminar la 
remodelación del ayuntamiento porque 
ya era necesario. Hemos empezado las 
obras integrales en los vestuarios y bar 
de la piscina municipal porque llevaban 
30 años solo con pequeñas reformas y en 
breve empezaremos un plan por fases de 
embellecimiento del municipio. 
Para obtener una mejor eficiencia 
energética vamos a cambiar las puertas 
y ventanas del ayuntamineto, tambien 
se va a ejecutar la renovación y mejora 
del tejado del edificio de Protección Civil, 
soterramiento de redes eléctricas para 
poder enterrar todo el cableado aéreo 
bien sea de Telefónica o de Iberdrola, nos 
pondremos también con el soterramiento 
de islas de recogidas de residuos e ir 
eliminando los cubos en superficie, 
supresión de barreras arquitectónicas con 

fases de asfaltado y dar más facilidad a las 
personas con discapacidad.

Por cierto, ¿cómo se ve y se 
vive la situación política actual 
en España desde un pequeño 
municipio? 
Pues una situación enrarecida porque el 
Gobierno de la Nación continúa dando 
bandazos, Pedro Sánchez nunca respeta 
su palabra. Esta actitud, en definitiva, 
afecta a todos a todos los políticos porque 
la gente se cree que todos somos iguales 
y no es verdad. Hay políticos que creemos 
que mantener la palabra es importante.
Pedro Sánchez lleva más de ochocientas 
mentiras desde que es presidente y eso 
solo consigue enfrentar a los ciudadanos 
y  regiones.
Creo que este país nuca ha estado tan 
mal, ni política ni socialmente y los 
enfrentamiento a los que me he referido 
antes, ni nos llevan a ninguna parte ni son 
la mejor solución para nada.

La Comunidad de Madrid 
siempre nos está apoyando 
y preocupándose por 
nosotros

¿Y la de la Comunidad de Madrid, 
dirigida por su compañera de 
partido, Isabel Díaz Ayuso?
La verdad es que tanto la presidenta, Isabel 
Díaz Ayuso, como su equipo de consejeros, 
están siempre encima de nosotros, con 
apoyos y todo tipo de subvenciones.
Los directores generales están siempre 
al habla con nosotros procupándose 
por cualquier asunto y facilitándonos 
cualquier cosa que sea necesaria. 
No es como el Gobierno de la Nación, que 
siempre está confrontando  y en contra 
de la Comunidad de Madrid e intentado 
destruir a nuestra presidenta, y eso no es 
bueno para nadie. 
Si Madrid es la locomotora nacional no 
puede estar siendo perjudicada en todos 
los ámbitos, y esto se tendría que acabar. 
Creo que, como Presidente del Gobierno, 
Pedro Sánchez debería dar el primer paso 
de bajar el pistón,  y que luego en las urnas 
cada uno se gane lo que el ciudadano crea 
conveniente, pero creo que este clima de 
confrontación no es bueno para nadie.

¿Y el panorama internacional? 
con la irrupción de Trump y sus 
aranceles
Efectivamente, creo que esta política de 
aranceles está haciendo mucho daño, 
y creo que no solo va a perjudicar a 

muchos paises, sino también al mismo 
Estados Unidos, porque ningún país 
genera lo suficiente como para poderse 
autoabastecer y no van a generar todo lo 
que necesiten, teniendo al final que contar 
con paises exteriores.
Además, la política de aranceles entrará 
con el tema de competencia de precios 
produciendo una subida de los mismos 
y perjudicando también a sus propios 
ciudadanos.
Creo que es una locura lo que está haciendo 
y en España se verán perjudicadas las 
exportaciones de aceite, vino, jamón, etc.

Cerramos con ésta: la 
Comunidad de Madrid ha 
vuelto a confiar en su persona 
nombrándole Vicepresidente de 
la  Mancomunidad de Servicios 
Sociales 2016, ¿no es así?
Efectivamente, desde la Comunidad 
de Madrid han vuelto a confiar en 
mi experiencia y me han nombrado 
Vicepresidente de la Mancomunidad de 
Servicios Sociales 2016 que engloba a 12 
pueblos, y la verdad es que estoy satisfecho 
y muy contento de estar trabajando para 
los vecinos en el ámbito social, y es desde 
donde se ve de verdad a las familias que 
lo están pasando mal, y dentro de lo que 
podemos intentamos ayudarles.

Desde los Servicios 
Sociales de la 
Mancomunidad 
intentamos ayudar a las 
familias más necesitadas
Tanto desde la Comunidad de Madrid, 
como desde el Partido Popular y otras 
personas, me han puesto para poder hacer 
cumplir estos objetivos, pero siempre 
dentro del ámbito del Partido Popular. 
Hay más de 40 Mancomunidades en la 
Comunidad de Madrid con diferentes 
objetos y objetivos y estamos intentando 
organizarlo todo para que se cumplan 
y puedan ser concretos para poder 
beneficiar a todos los ciudadanos de esos 
municipios que están viviendo momentos 
difíciles. 

El alcalde entregando un galardón a la presidenta regional, Isabel Díaz Ayuso, en presencia de Vicente del Bosque. En la otra imagen, 
señalando la salida desde Alalpardo de la última etapa de la Vuelta Ciclista a España 2025, un orgullo y un honor para él y el municipio
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Por novena vez el Ayuntamiento de 
Valdeolmos-Alalpardo y su Comité 
Organizador, celebran el Trofeo de 
Fútbol Cadete Vicente del Bosque "Villa 
de Alapardo". Una vez más, vendrán 
equipos de primera línea tanto masculio 
como femenino.  La Presentación del 

Torneo será el próximo día 11 de abril a 
las 12 horas en la Casa de la Cultura de 
Alalpardo y, como en pasadas ediciones, 
vendrán personalidades relevantes 
de todos los ámbitos cuya relación de 
premiados adjuntamos en esta página. 
Otro año más, hay que felicitar al 

Ayuntamiento del municipio, al Comité 
Organizador y a todas las personas, 
delegaciones  y fundaciones que hacen 
que este torneo sea un éxito tanto en lo 
deportivo como en lo social, haciendo 
que estas tres jornadas de fútbol sean 
muy esperadas y agradables.

   PRESENTACIÓN DEL IX TORNEO DE FÚTBOL CADETE
  VICENTE DEL BOSQUE "VILLA DE ALALAPARDO"

VIERNES 11 DE ABRIL DE 2025   *   12 HORAS   *   CASA DE LA CULTURA DE ALALPARDO

SERÁ YA LA NOVENA EDICIÓN DEL ESPECTÁCULO 
DEL FÚTBOL CADETE EN ALALPARDO

   EQUIPOS VII TORNEO DE FÚTBOL FEMENINO
 

EQUIPOS IX TORNEO DE FÚTBOL MASCULINO

GALARDONADOS IX TORNEO VICENTE DEL BOSQUE "VILLA DE ALALPARDO"
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   Brujuleando

OMIC (OFICINA 
MUNICIPAL DE 

INFORMACIÓN AL 
CONSUMIDOR)

La OMIC (Oficina Municipal de 
Información al Consumidor)
llega de nuevo a Alalpardo, 
con el objetivo de ayudarte en 
diferentes gestiones como:
Tramitación de reclamaciones y 
denuncias.
Arbitrajes de consumo.
Consultas generales sobre 
derechos y deberes como 
consumidor.
Asesoramiento especializado 
en materia de consumo.
Estará en el Ayuntamiento de 
Valdeolmos-Alalpardo los días 
3, 10 y 15 de abril de 10:00 a 
13:00 horas

CURSO DE SOPORTE 
VITAL BÁSICO

Medio centenar de personas 
han aprendido a salvar vidas 
en Alalpardo.  Aprendieron 
tras asistir a un cursillo de  
cómo utilizar un desfibrilador, 
cómo realizar maniobras de 
reanimación, técnicas de 
recuperación cardiopulmonar 
o cómo actuar cuando hay un 
atragantamiento. Son prácticas 
que en cualquier momento nos 
podemos encontrar en esas 
circunstancias y siempre es 
aconsejable saber lo que hay 
que hacer, y lo que no hay que 
hacer.

ALALPARDO PREPARA SU FERIA DE ABRIL 
Se trata de una de las fiestas muy 
esperadas por vecinos y visitantes, 
la Feria de Abril, que se celebrará 
durante los días 9, 10 y 11 de 
mayo, en el Patio de Caballos de 
Alalpardo.

Este año se celebrará en el mes de mayo. 
Es una fiesta donde se reunen los vecinos 
para charlar, bailar y celebrar. Y donde 
cada uno pone su imaginación y sabiduría 
para preparar sus trajes de flamenca para 

lucirlos y bailar con ellos 
Es la Feria de los trajes de flamenca, las 
sevillanas, los farolillos y las actuaciones 
musicales para todos los públicos 
en el Patio de Caballos de Alalpardo. 
También habra la tradicional Comida 
de la Hermandad y el espectáculo 
ecuestre de todos los años. A todo esto 
le acompañará la Salva Rociera, la música 
de ambiente y el concurso de sevillanas 
para las categorías de infantil, juvenil y 
adulto. 

Concurso de sevillanas y actuaciones musicales durante toda la feria

Los vecinos y visitantes podrán disfrutar de esta fiesta  los días 9,10 y 11 de mayo

VALDEOLMOS - ALALPARDO

Alalpardo en la Copa Chenel y Circuito de 
Novilladas de la Comunidad de Madrid.
La Comunidad de Madrid celebra la 
quinta edición de la Fiesta del Toro con la 
Copa Chenel y el Circuito de Novilladas:
- 5 de abril: La Copa Chenel visita 
Alalpardo en honor al maestro Antonio 
Chenel ‘Antoñete’  18:00 horas
- 8 de junio: Semifinal Novillada con 
Picadores del Circuito de la Comunidad 
de Madrid.
El municipio es uno de los 16 elegidos 

para los 22 festejos en los que 
participarán 18 matadores de toros, 8 
novilleros y 45 ganaderías, 30 de ellas de 
la región.
Será gratis para menores de 18 
años recogiendo la entrada en el 
Ayuntamiento y en las taquillas de la 
Plaza de Toros. Los menores de 14 años 
deben ir acompañados de un adulto.
El certamen taurino está financiado por 
el Gobierno autonómico y organizado 
por la Fundación Toro de Lidia.

LA COPA CHENEL visita el 
municipio de Alalpardo 

GRAN CONCIERTO “THE SWEATY POETS” EN VALDEOLMOS

The Sweaty Poets llevaron su funk y soul al Teatro Estudio Sara Baras en Valdeolmos

El pasado 29 de marzo hubo un llenazo 
en el Teatro Estudio Sara Baras de 
Valdeolmos, para ver y disfrutar del 
grupo de funk y soul, THE SWEATY POETS, 
banda compuesta por 8 músicos que 
alternaron  temas muy bailables de funk 
y soul, interpretando temas de artistas 
como Wilson Pickett, Al Green, Otis 
Redding y Tower of Power, fusionando 
las influencias multiculturales de sus 

integrantes. El origen de este grupo fue 
en al año 2017 en el madrileño barrio de 
Lavapies  y lo forman Giac (batería), Jim 
(bajo), Dani (saxo alto), Fra (guitarra), Jose 
(voz), Tania (saxo tenor), Edu (guitarra) y 
Álvaro (trompeta. Sus conciertos suelen 
tener una buenas misión: hacerte bailar 
y sudar. ¡Mucho soul; mucho funk!, y, 
sin lugar a dudas, en Valdeolmos lo 
consiguieron.

El domingo 30 de marzo de 2025 se volvió 
a celebrar en el Pso. de la Castellana una 
nueva edición de la Carrera Madrid En 
Marcha Contra el Cáncer. Ya son 12 años 
corriendo todos contra el cáncer. La 
carrera contaba con 2 circuitos, de 4,5 km y 
10 km, con salidas independientes desde 
el Pso. de la Castellana. Una vez más, el 
municipio de Valdeolmos-Alalpardo fue 
el que más participantes aportó de los de 
la Comunidad de Madrid.

 XII “CARRERA MADRID EN MARCHA CONTRA EL CÁNCER 2025” 

Una vez más, Valdeolmos -Alalpardo 
fue el que aportó más participantes
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“Todo lo que hacemos es fruto de mucho dialogo 
 con los vecinos, con asociaciones y con AMPAS”

Para el concejal del distrito, Juan Peña, el cumplimiento del programa electoral va muy bien

Nos encontramos muy cerquita 
del ecuador de la legislatura 
¿Cómo está Barajas en estos 
momentos?
Llegamos, evaluamos la situación, 
comenzamos a impulsar proyectos, 
cambios y nos encontramos a pleno 
rendimiento: hemos abierto la piscina de 
verano, ampliado el gran centro deportivo 
que tiene Barajas, ajardinado todo el 
entorno del Castillo de la Alameda de 
Osuna, estamos en plena reforma del 
Bike park, hemos dado un gran impulso 
al asfaltado y el mantenimiento de 
los colegios, acabamos de terminar el 
jardín mediterráneo o conseguido que 
las incidencias en la vía pública: aceras, 
baches, iluminación… se resuelvan en un 
plazo muy breve de tiempo, porque esos 
detalles son muy importantes. 
Hemos dado impulso a las fiestas 
patronales, cabalgata, carnaval… estamos 
metidos de lleno en un constante cambio 
de la agenda cultural, que esperamos 
que en otoño de 2025 y primer semestre 
de 2026 sea muy palpable. Todo esto, 
siempre fruto de mucho diálogo con 
vecinos usuarios de cada actividad, de 
asociaciones, AMPAS, también buscando 
la colaboración público-privada. Jaime, 
aprovechamos todo lo que tenemos a 
nuestro alcance para actualizar y mejorar, 
en definitiva, para adaptar al momento 
cada propuesta que ofrecemos a los 
vecinos. 

Todo el equipo estamos 
concentrados en resolver el 
problema de inundaciones 

en el Barrio del Aeropuerto, 
Alameda de Osuna y 

entorno de la calle Tauro

Por supuesto todo el equipo nos 
encontramos concentrados en resolver el 
problema de inundaciones en el Barrio del 
Aeropuerto, Alameda de Osuna y entorno 
de la calle Tauro. Hemos conseguido 
dar un paso decisivo fruto de la mesa de 
trabajo que iniciamos en octubre de 2023, 
la cesión de gran parte de los suelos por los 
que tiene que transcurrir el colector que 
solucione el problema, pero no podemos 
dejar de insistir, replantear y coordinar a

 los diferentes actores implicados para que 
lleguemos a ejecutar el colector. 

¿Y el cumplimiento del programa 
electoral? 
Más de una vez me han llamado pesado ya, 
pero a mi no me ofende, todo lo contrario. 
Vamos muy bien en el cumplimiento 
de nuestros compromisos y hemos 
reformulado algunos que queremos 
ampliar: la peatonalización del casco 
histórico va a ser mucho más amplia de lo 
que se había fijado, el área de Obras y 
Equipamientos se está volcando con 
esa gran inversión que en realidad ya ha 
comenzado con la reforma de la plaza 
de Pajarones y su entorno, y en otoño 
comenzarán los trabajos en la Plaza Mayor, 
Avenida General… inversión de la que es 
importantísimo resaltar que estamos en 
total sintonía con comerciantes y vecinos. 

Queremos más espacio para 
el peatón, más amplitud, 

más arbolado, pero también 
servicios

Creemos que va a ser una inversión con 
la que podremos redescubrir el casco 
de Barajas, pero también tiene que ser 
un claro catalizador para la actividad 
comercial. Queremos más espacio para el 
peatón, más amplitud, más arbolado, pero 
también servicios. 
Por otro lado, hemos reformulado la 
propuesta de dotar al distrito de un nuevo 
centro de mayores. Cuando llegamos y 
solicitamos información sobre el proyecto 
que se había planteado vimos que era 
pequeño. 
Hemos realizado una propuesta, que 
confiamos en sacar adelante, con la que 
podamos tener en un mismo edifico un 
centro de mayores, también espacios para 
atención, lo que conocemos como centros 
de día, a la vez dotar a Barajas de un 
teatro-auditorio y crear el primer espacio 
intergeneracional, todo esto en el entorno 
privilegiado de La Huerta Valenciana, 
junto al jardín de El Capricho. Así también 

podremos convertir el Teresa de Calcuta 
en un centro 100% cultural, dar un nuevo 
destino a los equipos de Servicios Sociales 
en el edificio de C/ Acuario... 

Si hablamos de Barajas, tenemos 
que hablar de integración en 
todos los sentidos, ¿no? 

El otro día la vicealcaldesa, a quien 
agradezco su implicación con Barajas, dijo 
en una presentación que somos líderes 
en inclusión, en accesibilidad, y es que 
creo que el avance no es avance si no es 
para todos: en las fiestas hemos puesto en 
marcha medidas para que las disfrutemos 
todos, como la zona VIP TEA con cascos 
de cancelación del ruido, acceso fast 
pass a las atracciones, hora sin estímulos 
sonoros, en la cabalgata… también, en 
cuanto a inversiones, absoluta prioridad… 
porque en Barajas tenemos que poder 
convivir sin barreras. Es una clara prioridad.

 

¿Cómo anda de obras el 
distrito?...Supongo que habrá 
que seguir pidiendo a los 
vecinos paciencia tibetana... 
Les tengo que decir a los vecinos que 
hemos hecho mucho de gestión y ahora 
llegan las obras, como te he explicado, en 
otoño comienza toda la transformación 
del entorno de la Plaza Mayor, Avenida 
General y calles aledañas para hacer 
todo un gran eje con el peatón como 
protagonista hasta conectar con la 
Plaza de Pajarones, obras que ya sufren 
los vecinos y quedarán terminadas en 
otoño. Por lo demás, vamos a hacer 
mejoras en los coles, escuelas infantiles, 
compatibilizaremos las que sean posibles 
y el resto se harán en periodo estival. El 
año pasado ya lo hicimos así y estamos 
contentos con el resultado.  

Todos los segmentos de edad 
son importantes pero en Barajas, 
sobre nuestros mayores, se 
pone un foco de atención muy
especial... 

Barajas es un distrito en el que somos 
importantes todos, y por supuesto 
nuestros mayores. Primero porque con su 
tesón, su esfuerzo y su altura de miras nos 
han dado todo lo bueno que tenemos hoy.

Nosotros gestionamos 
escuchando, y con nuestros 

mayores es constante

Y también porque cada día son más, la 
pirámide poblacional nos marca que 
en los próximos años tendremos más 
personas en ese rango de edad, y es 
nuestra obligación atenderles en todos 
los sentidos. Nuestro buque insignia 
es el centro intergeneracional en la 
huerta valenciana, pero trabajamos con 
el presente, este año entrarán en vigor 
nuevos contratos para sus actividades 
en los 2 centros de mayores actuales, o 
tenemos en marcha un servicio pionero 
de eliminación de la brecha digital. Quiero 
insistir en la forma en que gestionamos: 
escuchando, y con nuestros mayores es 
constante. Vamos a los centros, vienen a la 
junta… pero constante. 
 
Quizá sea muy pronto pero… 
¿nos puedes adelantar algo 
sobre las Fiestas Patronales?
Pues si te soy sincero, tal y como está el 
mercado de artistas, hemos adelantado 
mucho la confección de la programación y 
está al 99% hecha. Te adelanto que vamos 
a volver a tener una orquesta TOP, van a 
haber novedades, experiencia en que nos 
estrenamos el año pasado, ojo al jueves y 
el domingo, vamos a tener las fiestas con 
más participación de artistas del distrito 
en muchos años y los pregoneros van a ser 
el Grupo Scout Álamos 260 que cumplen 
50 años.  

¿Seguirán con las campañas 
sobre la adopción de mascotas 
para luchar contra el abandono 
animal?  
Sí, invito a todos los lectores de La Brújula 
del Norte a venir a Barajas el próximo 26 de 
abril, en el recinto del mercadillo, a la feria 
de adopción. El año pasado tuvimos muy 
buenos resultados tanto en adopciones 
como en solicitudes de información sobre 
las asociaciones en defensa de los animales.

El concejal Juan Peña está muy 
contento con el desarrollo de 
su programa electoral y, según 
nos cuenta, han ampliado 
algún proyecto en espacios 
municipales.
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          Brujuleando

"LA PLAZA DE
 MARUJA" HOMENAJE 
A UNA DE SUS VECINAS

Fuencarral-El Pardo rinde 
homenaje a una de sus vecinas 
y comerciantes más queridas 
con la plaza de Maruja, ubicada 
en el barrio de Begoña. El 
concejal del distrito, José 
Antonio Martínez Páramo, ha 
descubierto la placa que da 
nombre a este espacio, situado 
entre las calles de Marcos de 
Orueta y de Ángel Múgica.

200 MIL EUROS EN 
MEJORAS DE DOS 

PARQUES

La Junta Municipal de 
Fuencarral-El Pardo ha 
completado recientemente dos 
importantes obras de mejora 
en sendas zonas verdes del 
distrito para ofrecer espacios 
más accesibles y atractivos para 
los vecinos. Se trata del parque 
Ramón Gómez de la Serna y del 
espacio situado en la avenida 
del Cardenal Herrera Oria, 246, 
reconvertido en una nueva 
zona estancial con mobiliario, 
juegos infantiles y recorridos 
accesibles. El concejal del 
distrito, José Antonio Martínez 
Páramo, ha visitado estos dos 
espacios.

El alcalde de Madrid, José Luis 
Martínez-Almeida, acompañado de la 
vicealcaldesa, Inma Sanz; la delegada 
de Obras y Equipamientos, Paloma 
García Romero, y los concejales de los 
distritos de Chamartín, Yolanda Estrada, 
y Fuencarral-El Pardo, José Antonio 
Martínez Páramo, ha presentado Parque 
Castellana, el proyecto que supondrá el 
soterramiento del paseo de la Castellana 
entre la calle Sinesio Delgado y el Nudo 
Norte de la M-30. Los trabajos, que 
suponen una inversión municipal de 98,4 
millones de euros, comenzarán antes del 
próximo verano y se extenderán hasta 
la primavera de 2027. El soterramiento 
tendrá una longitud de 675 metros y 

una anchura de 90 metros y generará 
un espacio de 70.000 m2 en superficie, 
lo que permitirá la integración como un 
solo ámbito continuo del entorno de las 
cinco torres y el Hospital Universitario La 
Paz con la antigua colonia de EMT y el 
futuro centro de negocios que contempla 
el gran proyecto de la ciudad de Madrid, 
Madrid Nuevo Norte.

Nuevo túnel y carril bici
El túnel resultante de la nueva ordenación 
concentrará el tráfico bajo rasante, 
permitiendo la continuidad del tronco 
de la Castellana hasta el Nudo Norte y su 
conexión a través de este nudo con otras 
vías de alta capacidad muy importantes 
de la ciudad en la actualidad (M-30, 
M-607, A-1 y M-11).
Además, el proyecto también incluye la 
intervención en ambos flancos del paseo 
de la Castellana, lo que garantizará la 
conexión con el espacio central generado 
sobre el túnel. Esos trabajos incluirán la 
creación de un carril bici bidireccional y 
segregado cuya ubicación exacta se está 
ultimando.

Un gran parque con 
diferentes espacios
El espacio generado sobre el túnel estará 
compuesto de varias zonas diferenciadas 
que, en su conjunto, formarán un nuevo 
parque urbano con numerosas áreas 
estanciales, de recreo y de paseo, todas 
ellas conectadas de manera accesible 
entre sí y con ambos flancos del paseo 
de la Castellana. 
La creación de Parque Castellana 
supondrá la plantación de 787 nuevos 
árboles, que unidos a los ya existentes 
sumarán más de un millar. A ellos se 
sumarán más de 38.000 arbustos.

Parque Castellana, remate del principal eje de 
la ciudad y puerta al futuro Madrid Nuevo Norte

Fue presentado por el alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida

  
RECREACIÓN DEL FUTURO PARQUE CASTELLANA,  QUE SUPONDRÁ EL SOTERRAMIENTO DE PARTE DEL  PASEO DE LA CASTELLANA

Los mayores rindieron homenaje a la mujer 
Los centros municipales de mayores de 
Fuencarral-El Pardo han programado 
varias actividades con motivo de la 
celebración del Día Internacional de 
la Mujer. El concejal del distrito, José 
Antonio Martínez Páramo, visitó el Centro 
Municipal de Mayores Peñagrande, en el 
que las usuarias han expuesto el mural 

‘Españolas que hicieron historia’, formado 
por mujeres insignes que consiguieron 
avanzar en el camino hacia la igualdad. 
Es una muestra de “la importancia 
que tiene el 8 de marzo en la sociedad 
española”, ha afirmado Martínez Páramo, 
quien ha reiterado el apoyo de la junta 
municipal a esta causa.

La plaza del Doctor Barraquer, ubicada 
en el barrio de Peñagrande, y sus calles 
aledañas estrenan remodelación. La 
actuación más importante, la de la 
plaza, ha conllevado la modificación del 
pavimento y la eliminación del parterre 
elevado central, dando así un aspecto 
más abierto a la zona. Asimismo, se ha 

rebajado la altura del muro perimetral 
de ladrillo y se ha rehabilitado, además 
de colocar una albardilla que sirve de 
asiento a los vecinos. También se han 
instalado bancos, mesas de ajedrez 
y de pimpón y se han agrandado los 
alcorques de los árboles existentes con 
el fin de que puedan respirar mejor.

Remodelación de la plaza del Doctor Barraquer 

El concejal del distrito, José Antonio Martínez Páramo, visitó las actividades
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“Nuestro cumplimiento del programa electoral está muy avanzado”
Para el concejal del distrito, David López, el distrito se encuentra con proyectos tanto públicos como privados en marcha

Nos encontramos a punto de 
llegar al ecuador de la legislatura 
¿Cómo está el Distrito a estas 
alturas?
El distrito está en su prime, como 
dicen ahora, con varios proyectos en 
marcha tanto públicos (como una nueva 
biblioteca, un nuevo centro cultural o 
varias promociones de vivienda, algunas 
de las cuales puse en marcha durante mi 
etapa en la Comunidad de Madrid, igual 
que un intercambiador o la extensión 
de Metro), como privados (como varios 
centros sanitarios y hospitalarios) así 
como un nuevo barrio, La Solana, que ya 
ha echado a andar.

El 75 aniversario de 
adhesión de Hortaleza 
a Madrid es una 
ocasión para celebrar 
nuestra historia
¿Y el nivel de cumplimiento del 
programa electoral? 
Muy avanzado, en el PP somos muy de 
cumplir, por eso nos votan los madrileños, 
es nuestra seña de identidad. 

Este año se está conmemorando 
el 75 aniversario de la adhesión 
de Hortaleza a la ciudad 
de Madrid con múltiples 
celebraciones, ¿no? 

Así es, es una gran ocasión para celebrar 

nuestra Historia, nuestro patrimonio, el 
orgullo de un municipio maravilloso que 
se integró en la capital. Para ello estamos 
celebrando actos culturales, conciertos, 
exposiciones, actos institucionales y 
diversos eventos. Además la ONCE ha 
dedicado un cupón a esta conmemoración 
que me consta que se ha convertido en un 
objeto de colección en muchas familias 
hortalinas.

Somos el distrito 
más deportivo, con 
más vecinos inscritos 
en actividades 
municipales

¿Qué importancia le otorga a 
las múltiples actividades que se 
llevan a cabo desde los centros 
culturales del distrito?

 
Tenemos una programación de gran 
calidad, dirigida a todos los públicos 
y preferencias. Nuestra programación 
cultural no tiene nada que envidiar a la de 
cualquier capital europea. 

Otro capítulo importante es 
el Deporte y las instalaciones 
deportivas...
Somos el distrito más deportivo, con 
más vecinos inscritos en las actividades 
municipales y más de 500 equipos. 
Además, estamos apostando por la mejora 
y ampliación de nuestras instalaciones 
deportivas, es una prioridad para nosotros. 

¿Qué incidencia tendrá en el 
municipio la puesta en marcha 
del Proyecto Madrid Nuevo 
Norte?
Madrid crece sobre todo por el norte con 
este proyecto, en el noreste con La Solana 
y en el este con los nuevos desarrollos. 
Crecemos ordenadamente mejorando 
la ciudad, con más viviendas, oficinas y 
servicios a los vecinos. El norte de la capital 
se convierte en la punta de lanza de su 
futuro, con Hortaleza como coprotagonista.

Nuestra programación 
cultural no tiene nada 
que envidiar a la de 
cualquier capital 
europea

¿Que nos puede comentar sobre 
las obras de conexión entre 
Valdebebas y Alcobendas?
Trabajamos en ello. Estamos 
institucionalmente muy cerca de 
Alcobendas, pero tenemos que estarlo 
aún más en materia de comunicaciones y 
así va a ser.

¿Cómo se gesta la propuesta 
de otorgar el nombre de un 
parque del municipio al que fuera 
alcalde de Madrid durante la 
Transición, José Luis Álvarez y 
Álvarez? 
José Luis Álvarez no tenía ningún espacio 
para que se le pudiera recordar en el 
distrito, y fue un gran alcalde que además 
se empleó y prestó mucha atención a las 
zonas verdes y el medio ambiente, por eso 
el mejor homenaje era esta dedicatoria de 
un parque en el municipio, que hacemos 
con mucho cariño, gratitud, en recuerdo 
a su persona y a sus obras que quedaron 
plasmadas en la ciudad de Madrid.

En plena conmemoración del 75 
aniversario de la adhesión del 
pueblo de Hortaleza a la ciudad 
de Madrid, entrevistamos al 
concejal del distrito David 
López para que nos cuente 
todo sobre actualidad.

El Centro Cultural Conde Duque ha 
decidido prorrogar la exposición Del 
juguete al cielo hasta el próximo 20 de 
abril debido a su gran éxito de público. 
Desde su inauguración el pasado 18 de 

diciembre, cerca de 40.000 personas 
aproximadamente han visitado la Sala 
1 de Exposiciones para poder descubrir 
la historia contemporánea a través de 
juegos y juguetes, con una selección 
de piezas antiguas pertenecientes a la 
colección privada Quiroga-Monte. La 
muestra ha contado con la visita de más 
de 300 grupos —centros de día y de 
mayores, colectivos culturales, etc.—, lo 
que la ha convertido en una de las más 
visitadas en la historia de este espacio 
municipal.

Prórroga de la exposición “Del 
juguete al cielo” hasta el 20 de abril

Inaugurado en Hortaleza el ciclo de 
conferencias de Héroes Despiertos

El concejal de Hortaleza, David Pérez, 
ha inaugurado en el Centro Cultural 
Sanchinarro-Hispanidad, este encuentro 
interactivo el ciclo de conferencias de 
Héroes Despiertos, en colaboración

con la junta del distrito, que ahora 
recala en Hortaleza con el objetivo de 
empoderar a los jóvenes y promover 
un cambio positivo en la sociedad y 
que, en palabras de Pérez, “promueve 
valores como el esfuerzo, la resiliencia 
y el trabajo en equipo, herramientas 
esenciales para afrontar los retos del 
futuro y construir una sociedad más 
solidaria y cohesionada", además de 
ayudar a los jóvenes a que “encuentren 
modelos que los inspiren a luchar por 
sus sueños”.
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“Nuestro cumplimiento del programa electoral está muy avanzado”
Por segundo año consecutivo, el 
distrito de Hortaleza conmemora el 
Día Internacional de la Mujer con un 
encuentro entre mujeres profesionales en 
diferentes sectores con escolares de 4º de 
ESO del Instituto de Educación Secundaria 
Ramón y Cajal. Durante la inauguración, 
el concejal David Pérez ha subrayado “la 

importancia de este tipo de iniciativas para 
aumentar las aspiraciones profesionales 
de nuestras alumnas, al tiempo que se 
refuerza su confianza y autoestima para 
que no abandonen sus vocaciones”. Para el 
concejal, la celebración de estas jornadas, 
visibiliza “la variedad de profesiones que 
existen”, y contribuye a convertir a las 

participantes “en referentes y fuentes de 
inspiración” para las alumnas “que pueden 
conocer de primera mano el testimonio 
de mujeres que han alcanzado puestos de 
responsabilidad en sus trabajos”. Durante 
la jornada, la junta municipal reunión en 
el Centro Cultural Sanchinarro-Hispanidad 
mujeres de gran trayectoria profesional.

Celebración del 8 M con una jornada entre escolares y mujeres referentes
La junta municipal reunió en el CC Sanchinarro-Hispanidad a mujeres de gran trayectoria profesional

- 4 de abril, 17:30 h:  CONVOCATORIA: 
III Evento de infantil y juvenil / Si queréis 
asistir al cuentacuentos y cantacuentos, 
reservad vuestra plaza enviando un correo 
a literatyinfantilyjuvenil@gmail.com.
- 5 de abril, 09:30 h:  CONVOCATORIA: 
III Evento de novela romántica / Charlas, 
conocer nuevos autores y mucho más 
/ Inscríbete en la página web: https://
literaty.es/producto/literaty-iii-evento-de-

romantica/
- 6 de abril, 11:30 y 12:30 h:  3º Festival 
de Artes Escénicas -Pies Inquietos-.  A MI 
LADO / ULTRAMARINOS DE LUCAS / Edad 
recomendada: De 1 a 5 años / Entrada 
doble escenario: 16 € (válida para un niño 
y un adulto / Entrada individual patio 
de butacas: 8 € adultos. (Esta entrada 
solo está disponible para adultos) / 
Duración: 30 minutos + 10 minutos 

espectáculo+interacción con el público
- 12 de abril, 19 h:  CIRCO-TEATRO-
MAGIA-MÚSICA: NILU / Un espectáculo de 
Enric Romaguera dirigido por Nacho Diago 
/ Entrada gratuita / Todos los públicos / 
Duración: 60 minutos. 
- 20 de abril, 19 h:  TEATRO: Autobiografía 
de un yogui – Rafael Álvarez «El Brujo»/ 
Entrada: 16 euros/Recomendado mayores 
de 14 años/Duración: 100 minutos.

- 26 de abril, 19 h:  TEATRO: DONDE 
MUEREN LAS PALABRAS. Entrada: 12 euros 
general/10 euros reducida/A partir de 12 
años/Duración: 90 minutos.
- 27 de abril, 10:30 y 12 h:  3º Festival 
de Artes Escénicas -Pies Inquietos-. Taller: 
MANOS DANZANTES. Compañía: Michelle 
Man / Edad recomendada: de 2 a 5 años 
/ Entrada: 10 € / Aforo: 14 niños y 14 
acompañantes.

PROGRAMACIÓN DEL CENTRO CULTURAL SANCHINARRO-HISPANIDAD EN  ABRIL

El distrito de Hortaleza ha celebrado el Día 
Mundial del Teatro con la representación 
de la obra Anonimato y un coloquio 
posterior moderado por el periodista y 
dramaturgo Ignacio Amestoy. El concejal 
David Pérez ha participado en esta cita 

cultural que ha supuesto el estreno de 
la actriz María Pastor como directora, 
después de 20 años sobre las tablas de la 
Guindalera Teatro. Pérez ha puesto en valor 
“la gran capacidad que tiene el teatro de 
conectar con la esencia humana a través 

de las artes escénicas”, así como su “gran 
aportación a la cultura y al patrimonio 
de una sociedad”.  Hay que recordar que 
por los centros culturales del distrito de 
Hortaleza han pasado más de 20.000 
espectadores en 2024.

20.000 ESPECTADORES 

EN LOS CENTROS 

CULTURALES EN 2024
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Díaz Ayuso ofrece a los alcaldes toda la ayuda 
para afrontar las consecuencias de las borrascas

La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha presidido  
en la Agencia de Seguridad y Emergencias 
Madrid112 (ASEM112), la reunión de 
coordinación con medio centenar de 
alcaldes de los municipios afectados 
por las lluvias de los últimos días de la 
región y les ha ofrecido toda la ayuda del 
Ejecutivo autonómico para afrontar las 
consecuencias de las borrascas durante 
el mes de marzo.

“Cualquier cosa que preciséis, 
estamos a vuestro lado”

“Estoy aquí para apoyar a las personas que 
están trabajando todos los días, y a los 
alcaldes, da igual el color político, podéis 
contar con el Gobierno de la Comunidad 
de Madrid, como hemos hecho con la 
DANA de hace dos años, todo el apoyo y 
colaboración”, ha indicado la presidenta 
a los regidores, a los que ha asegurado 
que se les respaldará con los planes de 
reconstrucción para cualquier municipio 
que lo necesite. “Cualquier cosa que 
preciséis del Gobierno, nos tenéis a 
vuestro lado”. 

10 millones de euros para 77 
municipios de la comunidad
Asímismo, la presidenta regional

ha anunciado tras inaugurar la exposición 
fotográfica Madrileños centenarios,  que 
el Ejecutivo autonómico va a destinar 10 
millones de euros en ayudas a municipios 
de menos de 20.000 habitantes afectados 
por las borrascas. “Estamos hablando 
de unos 77 pueblos aproximadamente 
que han visto que con las crecidas de 
los ríos especialmente han tenido daños 
extraordinarios”, ha explicado Isabel Diaz 
Ayuso.

La Comunidad de Madrid aumentó un 
3,3% su Producto Interior Bruto (PIB) en 
2024, cuarto año consecutivo en el que 
se sitúa por encima de la media española, 
una décima más que el conjunto del país. 
La consejera de Economía, Hacienda 
y Empleo, Rocío Albert, ha avanzado 
estos datos de la Contabilidad Regional, 
que en el cuarto trimestre creció un 
1%, un +0,2% que en el conjunto 
estatal. En términos interanuales, el 
repunte se ha trasladado a todos los 
sectores productivos, con subidas en 
Servicios (3,6%), Construcción (2,1%), 
Industria (1,1%) y Agricultura (0,2%). 
En el primero, distribución y hostelería, 
con un +4,5%, y servicios a empresas y 
financieros, con un +3,5%.

LA ECONOMÍA 
MADRILEÑA CRECE UN 
3,3% EN 2024, CUARTO 

AÑO POR ENCIMA DE 
LA MEDIA ESPAÑOLA 

 Además, se van a destinar 10 millones de euros a municipios de menos de 20.000 habitantes

En declaraciones de la Presidenta de la 
Comunidad de Madrid en una entrevista 
en Onda Cero con Carlos Alsina, afirmó 
Díaz Ayuso “Creo que las soluciones no 
pasan por repartir a los menores, primero 
esperar a que estén hacinados y una vez 
hacinados repartirlos y entonces de esta 
manera dar lecciones de solidaridad. Me 
parece una profunda irresponsabilidad 
que, además, no venga acompañado ni 

de negociación con las comunidades ni 
de presupuestos ni tampoco unas formas 
cuando los procedimientos te los saltas”. 
La presidenta regional piensa que debería 
tener un control de quiénes son, de dónde 
vienen, en qué situación se encuentra cada 
uno, “No hay control, no lo sabemos, es que 
el Gobierno no nos dice quiénes son, de 
dónde vienen, qué traen con ellos mismos, 
porque, además, muchos de ellos a su vez 

vienen con problemas extraordinarios que 
nos gustaría conocer de partida puesto 
que de esta manera su integración y la 
ayuda que tú les puedes ofrecer también es 
mayor. Nosotros damos todos los recursos 
que tenemos, también en materia sanitaria, 
por supuesto en materia educativa, de 
formación y de integración, pero cuando 
esto se desborda es imposible", añadió 
Isabel Díaz Ayuso.

Díaz Ayuso exige a Sánchez “control” de los menores no 
acompañados para facilitar su integración y soluciones de partida

La Comunidad de Madrid construye una 
de cada tres viviendas protegidas a través 
del Plan Vive, el 36,3% de todas las que 
tienen esta calificación en España. Así lo 
ha destacado el consejero de Vivienda, 
Transportes e Infraestructuras, Jorge 
Rodrigo, en la entrega de llaves de 280 

nuevas casas de este programa de alquiler 
asequible en Alcalá de Henares. Las 
solicitudes en la región han crecido un 
682%, al pasar de 1.854 en 2023 a 12.648 
en 2024, muy por encima de la de otras 
comunidades autónomas como el País 
Vasco, con unas 2.005, o Cataluña con 

3.614, y suponen más de la mitad a nivel 
nacional. "Esto se debe a que hemos creado 
las condiciones para que se promueva 
vivienda asequible, como la actualización 
del módulo, la modificación de la Ley del 
Suelo, la reducción de cargas burocráticas o 
una menor presión fiscal", explicó Rodrigo.

El Plan Vive de la Comunidad de Madrid construye 
una de cada tres viviendas protegidas en España

La Comunidad de Madrid destina 375.000 
euros en ayudas económicas individuales 
de apoyo social a personas integradas 
en programas de rehabilitación y 
continuidad de cuidados de los 
servicios públicos de Salud Mental. Se 
trata de ayudas para financiar gastos 
de alojamiento, dirigidas a facilitar la 
autonomía y la inclusión social de las 
personas con enfermedad mental en 

su entorno comunitario. Las solicitudes 
se pueden presentar del 1 al 23 de abril 
de este año. Para beneficiarse de estas 
ayudas es necesario estar empadronado 
en cualquiera de los municipios de la 
región y ser mayor de 18 años. Además 
de los informes de los Servicios de Salud 
Mental, los solicitantes deben acreditar 
que disponen de un alojamiento estable 
que les supone una carga económica.

AYUDAS PARA 
FACILITAR LA 

INCLUSIÓN SOCIAL 
DE PERSONAS CON 

ENFERMEDAD MENTAL
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Díaz Ayuso exige a Sánchez “control” de los menores no 
acompañados para facilitar su integración y soluciones de partida

El Plan Vive de la Comunidad de Madrid construye 
una de cada tres viviendas protegidas en España
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                “Clásicos en zapatillas”   por     

LEYENDA DE UNA 
OBRA MUSICAL

SINFONÍA ‘NUEVO MUNDO’
DE ANTONIN DVORAK (PARTE 2ª)

Continuidad 
de identificación
En su estreno figuró como 5ª Sinfonía 
-Dvorak guardó las cinco últimas-. Cuando 
plasmaba sus notas iniciales escribió a 
un amigo checo: «Trabajo en una nueva 
sinfonía. Creo que el suelo americano 

tendrá un efecto saludable en mi mente». 
Dos meses después, en otra misiva: 
«No tengo mucho trabajo en la Escuela, 
dispongo de tiempo y estoy terminando 
contento la sinfonía, será muy diferente de 
las anteriores. Cualquiera que tenga olfato 
sentirá la influencia de América».

Ecos del estreno
The New York Times: «Dvorak se ha 
convertido en maestro de las peculiaridades 
rítmicas y armónicas fundamentales de las 
melodías negras. Debemos honrarle, ha 
mostrado cómo construir nuestra Escuela de 
Música». New York Herald: «Gran audiencia 
de americanos, habitualmente tranquilos, 
se entusiasmó con frenesí». Su hijo Otakar: 
«Después del primer movimiento, el público 
estalló en aplausos; tras el impresionante 
segundo, no permitieron que el concierto 
continuara hasta que mi padre apareció en 
el palco, para ovacionarle. Al final saludó 
veinte veces junto al director Seidl».

Desmenuzando 
3er y 4º movimientos
Mantengo el requerimiento del pasado 
marzo de acompañar la lectura con la 
audición.
3º Scherzo molto vivace. Empieza con 
acordes resonantes y rítmicos, apoyados 

con timbales. Enseguida la cuerda da pie 
a instrumentos de madera mostrando el 
tema del scherzo; los violines hacen bis 
con él y presentan variación, replicada 
fuertemente por timbales. La cuerda 
reitera con contrapunto de trompas. Esta 
fase temática se repite hasta aparecer un 
segundo tema; lo presentan flauta, oboe y 
se unen fagot y clarinetes, repitiendo. 
Después insisten los chellos y se asciende 
forte al tema principal. La cuerda 
presenta un danzante junto a los de 
viento-madera; los violines juguetean 
repitiendo. Se regresa crescendo al tema 
principal reforzado con timbales. Surge 
repetición del scherzo y las trompas abren 
una coda fundiendo temas principales 
de movimientos primero y tercero, 
concluyendo metal y cuerda.
4º Allegro con fuoco. La cuerda grave 
aborda al unísono un primer gran tema con 
dos frases; asciende con violines, se añade 
el metal; hacen bis. Violines más violas 
introducen variante con contrapunto de 
chelos y bajos. Todos regresan al tema, 
aceleran hasta un danzante marcial, con 
arpegios ascendentes y descendentes; lo 
repiten. 
Con suave roce del plato, el sútil fagot da 
paso al clarinete secundado por leve timbal 
e inicia un melódico tema; contrastan 
chelos con melodías anteriores; repiten. 

La cuerda asciende, junto al metal y timbal 
“marchan” durante tres fragmentos. 
Con vibrante fagot en contrapunto, van 
diluyéndose. Atraviesan pizzicatto y trinos 
de viento-madera con ecos de trompas; 
repiten trinos y ecos. Trompas y cuerda 
modulan este pasaje  junto a viento-
madera regresan al tema del segundo 
movimiento escalando forte con metal; 
repiten fragmento. El “tutti” orquestal 
modula melodías y vuelve al comienzo 
del primer movimiento. La cuerda retoma 
delicadamente junto a viento-madera 
e inician ritardando, trompas y viento-
madera contrapuntean el tema, se unen 
chelos y bajos. 
Los violines insisten mientras fagotes y 
trompas resuenan de fondo. Éstas junto 
a timbales cierran frase y unidos al metal 
atacan el tema principal acelerando. 
Decrece ritmo y sonoridad; clarinetes, 
flautas, violines, chellos, timbal plantean 
notas básicas de la melodía, siguen las 
trompas. Repite la cuerda que agita el 
tema, la orquesta forte insiste, repite 
allegro y marca un gran acorde…

Epílogo
…Acorde que va decreciendo hasta 
sonoridad débil -piano-, simulando 
la referencia “desde el Nuevo Mundo”, 
distanciándose…

The FRIENDS™ Experience: The One in Madrid
Tras su éxito internacional podrás disfrutarlo hasta el 29 de junio en IFEMA MADRID, Pabellón 14.1

Prepárate para un momento inolvidable mientras exploras escenarios icónicos recreados de la serie

The FRIENDS™ Experience: The One in 
Madrid ¡La experiencia más esperada 
de FRIENDS™ llega a Madrid!. Tras su 
éxito internacional, la capital se llena de 
nostalgia con recreaciones interactivas 

de los decorados más emblemáticos de 
la serie. Prepárate para posar en el icónico 
sofá naranja, sentarte en la mesa de la 
cocina de Monica y Rachel, relajarte en 
las cómodas sillas de Joey y Chandler, y 
mucho más.
Qué vas a disfrutar:
- Forma parte de esta icónica serie y 
disfruta de una experiencia interactiva en 
el mundo de FRIENDS™
- ¡Explora multitud de recreaciones de 
escenarios icónicos como el apartamento 
de Joey y Chandler, el de Monica y Rachel, 
y el legendario Central Perk!
- Impresiona a tus amigos con tus mejores 
pasos de baile junto a la fuente de la serie

- ¡Posa delante de la cámara mientras 
exploras el plató, que se completa con el 
legendario sofá naranja!
- ¡Echa un vistazo a los recuerdos oficiales 
disponibles para aprovechar al máximo 
esta experiencia!
- ¡Regala recuerdos a alguien especial! 
Compra una tarjeta regalo para The 
FRIENDS™ Experience: The One in Madrid
Información:
- Fecha: del 17 de marzo al 29 de junio
-  Horario: Lunes a jueves: de 16:00 a 20:30 
(el recinto cierra a las 21:30) / - Viernes a 
domingo: de 10:00 a 20:30 (el recinto cierra 
a las 21:30).
- Duración: aproximadamente 1 hora

- Lugar: IFEMA MADRID, Pabellón 14.1
-  Precio: Entradas desde 10€
No pierdas la oportunidad de formar parte 
del universo FRIENDS™ y compra ya tus 
entradas.

Conoce en profundidad el TEATRO REAL DE MADRID
El teatro organiza diversos tipos de visitas 
para conocerlo en profundidad: 
- Visitas con audioguía: en español 
e inglés, en las que se hace un recorrido 
al ritmo del visitante por sus espacios, 
salones o su Palco Real.

- Visitas guiadas: en español, inglés y 
francés en las que se descubre la historia 
del Teatro Real. La visita general muestra 
la estructura del edificio, la decoración de 
los espacios públicos, el funcionamiento 
de un teatro de ópera y las muchas 

curiosidades que en él se alojan.
- Visita técnica al backstage: basada 
en los aspectos técnicos del edificio 
del Teatro Real, como los movimientos 
de plataformas y varas, el montaje y la 
construcción de decorados.



Abril 2025 23      www.labrujuladelnorte.comPUBLICIDAD

Conoce en profundidad el TEATRO REAL DE MADRID
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